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Cari concittadini, è un pia-
cere per me e per tutta 

l’Amministrazione Comunale di 
Bienno entrare nelle Vostre case 
e aggiornarvi sulle novità del 
Comune attraverso questo noti-
ziario. Amministriamo questo ter-
ritorio da ormai 2 anni e mezzo 
e dopo un periodo di riorganiz-
zazione, a causa del periodo di 
commissariamento, ora stiamo 
per portare a compimento alcu-
ni importanti traguardi per tutti 
noi Biennesi. Questo grazie so-
prattutto agli ottimi risultati eco-
nomici ottenuti grazie al lavoro di 
accertamento dell’ufficio tributi 
che ha portato nelle casse co-
munali circa 80 mila € di tasse ar-
retrate e grazie al lavoro dell’uf-
ficio ragioneria nell’andare a 
ridurre le spese ma mantenendo 
sempre alta la qualità dei servizi.
Per quanto riguarda gli investi-
menti nelle nuove opere pubbli-
che diamo conto, nelle pagine 
successive, degli importanti pro-
getti in diversi settori di questi 12 
mesi: sono il frutto, da una parte, 
di un lavoro costante e certosino 
di programmazione e, dall’altra, 
della capacità di reperimento 
di fondamentali risorse finanzia-
rie sia comunali, sia attraverso 
bandi e contributi. Siamo già al 
lavoro per ulteriori interventi che 
riguarderanno il 2025. Dal punto 
di vista turistico quest’anno è sta-
to un anno pieno di eventi, ogni 
fine settimana abbiamo avuto 
sul territorio manifestazioni che 
hanno attirato tantissime perso-
ne a Bienno e a Prestine che, an-
cora una volta, si è distinto nello 
scenario Valligiano. La Mostra 
Mercato ha registrato il record di 
visitatori dopo un anno che ave-
va evidenziato un calo di presen-
ze. Quest’anno abbiamo avuto 

UN ANNO 
PIENO DI EVENTI

l’onore di avere un visitatore di 
tutto rispetto: il Presidente della 
Regione Lombardia Attilio Fonta-
na che ha apprezzato la bellezza 
del paese e la qualità degli espo-
sitori della Mostra. É la prima vol-
ta che un presidente di Regione 
visita il nostro borgo. 
Voglio ringraziare tutte le asso-
ciazioni per questo risultato per-
ché è grazie alla passione e al 
volontariato di tantissime perso-
ne che possiamo definire Bienno 
e Prestine un paese meraviglioso.
Non può invece che destare pre-
occupazione in tutti noi la situa-
zione internazionale, per i dram-
matici scenari di guerra in corso 
e le relative turbolenze, e di con-
seguenza anche per i vari fattori 
generali che incidono inevitabil-
mente sulle comunità locali: il la-
voro in primis. 

Dopo la rior-
ganizzazione 
è il periodo 
dei traguardi.
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Le spese che i Comuni virtuosi, 
come il nostro, dedicano per i ser-
vizi alla persona, la cura delle fra-
gilità e l’assistenza ai bisogni pri-
mari sono in continuo aumento: 
non ci tiriamo indietro e restiamo 
quindi in prima linea ma, dalle isti-
tuzioni e dai livelli superiori, servo-
no sostegni tangibili. 
Un anno che ha visto nel Bor-
go di Bienno e Prestine numerosi 
cambiamenti: la partenza di Don 
Giovanni, di Don Luca e Suor An-
tonia; a loro va un ringraziamento 
sentito e affettuoso; l’arrivo di Don 
Marco, Suor Germana e Suor Su-
sanna; a loro un  caloroso benve-

nuto nella nostra comunità. Infine 
ci tengo a ringraziare sentitamen-
te la cittadinanza per la stima e 
l’affetto che ci vengono tributati: 
li ricambiamo continuando ad 
onorare l’impegno assunto con 
l’unico metodo che conosciamo, 
presenza sul territorio e concre-
tezza! «Custodiamo in noi la luce 
accesa a Natale…»: 
a tutte le famiglie di Bienno e di 
Prestine i migliori auguri per le fe-
stività natalizie e per il nuovo anno 
2025!

Il Sindaco
Ottavio Bettoni

Nell’ambito del rinnovo 
degli Enti comprensoria-

li e delle società partecipate il 
nostro Comune ha ottenuto la 
possibilità di mantenere il pro-

BIENNO ASSUME LA PRESIDENZA 
DELLA VALLECAMONICA SERVIZI

prio ruolo di rilievo all’interno del 
panorama politico della Valle 
ed ha espresso il Presidente nel-
la società Valle Camonica Servi-
zi Srl, la società che si occupa di 
gestire il servizio di raccolta dei 
rifiuti per tutti i comuni della Val-
le, nonché di gestire i servizi di 
pubblica illuminazione, gestione 
di impianti idroelettrici e di edu-
cazione ambientale. 
L’assemblea del 14 settembre 
2024 ha visto assegnare a Mas-
simo Maugeri la carica di Presi-
dente del Consiglio di Ammini-
strazione, che lascia la carica 
di assessore alla cultura e allo 
sport della Comunità Montana 
per dedicarsi a questo nuovo in-
carico. 
Auguriamo a lui ed a tutto il CDA 
buon lavoro nella speranza che 
possa contribuire a rendere i ser-
vizi sopra citati sempre più effi-
cienti a prezzi contenuti. 
A nome di tutta la cittadinanza ti 
auguriamo un buon Lavoro.

Il Sindaco
Ottavio Bettoni

Nominato 
Massimo

Maugeri a 
capo della 
Società dei 

servizi  della 
Valle.
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Quest’anno è stato un 
anno di elezioni che ha 

visto la nomina dei nuovi consi-
glieri della provincia di Brescia e 
del nuovo direttivo della Comu-
nità Montana di Vallecamonica. 
Per quanto riguarda la Provin-
cia di Brescia, pur rimanendo 
alla guida il camuno Moreschini 
Emanuele, non sono stati eletti 
altri camuni nel coniglio provin-
ciale e questo rende la Valleca-
monica un po' meno rappresen-
tativa.
Nel mese di Settembre, si è pro-
ceduto al rinnovo del Presiden-
te della Comunità Montana e 

NUOVI SCENARI POLITICI
del suo direttivo. A capo della 
Comunità Montana della Val-
lecamonica è stato eletto Pre-
sidente Tomasi Corrado Sinda-
co di Temù; Della Noce Enrico 
Vice- presidente, vice sindaco di 
Esine, Cristian Farisè, sindaco di 
Ossimo, Mirco Pendoli, sindaco 
di Gianico, Giovanni Ghirardi, 
sindaco di Malonno, Giambat-
tista Bernardi, sindaco di Berzo 
Demo e Priscilla Ziliani, consiglie-
ra di Piancamuno. 
Mentre al B.I.M. al fianco di To-
masi Ruggero Bontempi, sinda-
co di Berzo Inferiore, e Marina 
Lanzetti, sindaca di Ceto.

Nuovo
Direttivo.

Quest’anno abbiamo deci-
so di festeggiare il primo 

maggio, festa di tutti i lavorato-
ri, in un contesto importante per 
il nostro territorio. Grazie alla di-
sponibilità della APAVE CPM ab-
biamo potuto organizzare e ce-
lebrare all’interno dell’azienda, 
la santa messa presieduta dal 

NUOVA INIZIATIVA:
FESTA DEL PRIMO MAGGIO

Cardinale Re alla presenza dei 
numerosi dipendenti, dei rappre-
sentanti religiosi e soprattutto dei 
cittadini. In questo modo abbia-
mo festeggiato questa ricorren-
za aprendo le porte delle nostre 
aziende, per mostrare il potenzia-
le che Bienno e Prestine possono 
esprimere.
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Domenica 10 novembre in 
una fresca ma soleggia-

ta mattinata, ci siamo incontrati 
al monumento dei caduti per la 
solenne ricorrenza della giornata 
dell’unità nazionale; un doveroso 
omaggio a tutti coloro che, con 
coraggio e amor di Patria, sacrifi-
carono la propria vita per un'Ita-
lia libera e unita. Quanti morti per 
raggiungere questo obiettivo; la 
nostra libertà la dobbiamo an-
che a loro e nella loro memoria, 
custodiamo e tuteliamo i valori 
in cui credevano e che rappre-
sentano oggi la nostra Nazione. 
I Bambini della scuola dell’infan-
zia, i ragazzi delle classi quinte 
della primaria e quelli della se-
condaria hanno fatto da com-
movente contorno con canzoni, 
poesie e lettere dal fronte; grazie 
a tutti per la vostra sentita parte-
cipazione e collaborazione.
Grazie alla banda civica “Vo-
lontà” che ha accompagnato i 
momenti solenni della celebra-
zione: l’alzabandiera con il nostro 

IV NOVEMBRE IN ONORE DEI 
CADUTI, IN DIFESA DELLA PACE

inno Nazionale cantato, chi con 
più o meno voce da tutti e l’ono-
re ai caduti con la deposizione 
della corona d’alloro sulle note 
della leggenda del Piave. Grazie 
al sindaco di Bienno Ottavio Bet-
toni, al capogruppo degli alpini 
Gianlivian Panteghini ed alla diri-
gente dell’Istituto Comprensivo di 
Bienno Dottoressa Rizza per i bei 
discorsi in cui spiccano prepoten-
temente le parole Pace, Ugua-
glianza e Alpinità. Il 4 Novembre 
è anche la giornata delle FORZE 
ARMATE; Oggi, come ieri, ringra-
ziamo gli uomini e le donne di 
tutte le Forze Armate che ogni 
giorno si muovono con disciplina, 
fedeltà alle Istituzioni, sacrificio 
e passione, nell'assolvimento dei 
compiti assegnati, sempre al fian-
co dei cittadini, in Patria come 
all'estero. 
Viva L’Italia, Viva Bienno, Viva la 
Pace

Paolo Bettoni 
Il Vicesindaco
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In una domenica calda e so-
leggiata, lo scorso 21 Luglio, 

organizzata dal Gruppo Alpini di 
Bienno, si è celebrata la tradizio-
nale festa della Valdajone.
Come da programma, è sta-
ta celebrata alle ore 11 la Santa 
Messa presieduta da don Luca 
durante la quale sono state ricor-
date le vittime della montagna e 
gli Alpini “andati avanti”. 
Un doveroso ringraziamento a 
don Luca e a don Giovanni per la 
disponibilità data negli anni tra-
scorsi a Bienno ed un in bocca al 
lupo per i nuovi incarichi.
Al temine della Santa Messa è 
stato servito il rancio alpino; un 
bel momento di convivialità du-
rante il quale non sono mancati 
i canti della tradizione Biennese.
Nel pomeriggio, a conclusio-
ne della bella giornata festiva, 

53ª FESTA DELLA VALDAJONE
si sono svolti i giochi del ferro di 
cavallo, dello spaccalegna, del 
rasegù e del tiro alla fune dove 
uomini donne e soprattutto bam-
bini si sono divertiti con tanto en-
tusiasmo ed un pizzico di giusta 
competizione. Un grosso grazie a 
tutti coloro che hanno animato il 
sabato sera; speriamo ogni anno 
di essere sempre di più. 
La Valdajone per tanti di noi rap-
presenta il passato, fatto di cam-
piscuola, ritiri di adolescenti e 
cene canore; per altri il presente 
e se saremo bravi a tramandare 
questa bella tradizione, per altri 
ancora sarà il futuro. Questa è la 
nostra speranza
Vi aspettiamo sempre più nume-
rosi Domenica 20 Luglio 2025.
                                                                                                               

Paolo Bettoni 
Il Vicesindaco



8 

Il 2024 sta volgendo al termi-
ne, è stato un anno intenso e 

ricco di soddisfazioni. 
Abbiamo consolidato e pro-
rogato fino al 2027 due servizi 
che mi stanno particolarmente 
a cuore: il servizio di ecografie, 
gratuito e soprattutto senza lun-
ghe liste d’attesa, caratteristiche 
molto appezzate visto i tempi bi-
blici della sanità pubblica e i co-
sti elevati se si decide di ricorrere 
a quella privata; e il servizio di 
prelievi del sangue a domicilio in 
modo tale da garantirvi ancora 
questa grande comodità.
Durante il 2024, visto l’interesse 
mostrato gli anni precenden-
ti, abbiamo riproposto le nostre 
serate informative: corsi di diso-
struzione delle vie aeree pedia-
triche, il ruolo di una sana ali-
mentazione per prevenire tumori 
ed osteoporosi e corsi per impa-
rare ad utilizzare il defibrillatore 
(considerato che sono stati in-
stallati in punti strategici del no-
stro comune).
Inoltre quest’anno abbiamo 
organizzato quattro serate sul 

UN ANNO RICCO 
DI SODDISFAZIONI

tema della demenza, è stato co-
struttivo confrontarsi e cercare 
di capire insieme alle dottoresse 
come gestire determinate situa-
zioni, parlando sì dei bisogni del 
malato ma anche delle criticità 
che chi supporta persone con 
questa patologia si trova ad af-
frontare.
Per me è sempre un grande pia-
cere vedere quanto vi interessa-
te a questi argomenti parteci-
pando numerosi, per cui anche 
nel 2025 ci saranno tanti nuovi 
appuntamenti, non perdeteveli!
Altro evento molto partecipato 
è stato la giornata dedicata allo 
screening gratuito per l’osteopo-
rosi attraverso la MOC, in colla-
borazione con Leo e Lions club, 
di cui fanno parte anche giovani 
biennesi, un grande successo! 
Per l’ottobre in rosa quest’anno 
abbiamo deciso di “ strafare” de-
dicando l’intero mese a questa 
iniziativa per tenere alta l’atten-
zione sul tema della prevenzio-
ne, ricordando che non bisogna 
aspettare il momento giusto per 
fare prevenzione. Il momento 
giusto è ogni momento. Perché 
prevenzione non significa solo 
sottoporsi regolarmente agli esa-
mi di screening raccomandati, 
ma anche scegliere, a ogni età, 
abitudini che proteggono la no-
stra salute.
Abbiamo aperto il mese con un 
concerto, “I cantautori e le don-
ne” di Diego Ghenzi, storie di 
donne raccontate dai cantau-
tori italiani, serata molto emozio-
nante che ha toccato temi at-
tuali ed importanti.
Abbiamo proseguito con una 
serata informativa sul tumore al 
seno, incontro curato dalla Dr.ssa 
Pasinetti, serata molto apprezza-
ta e partecipata, abbiamo visto 

Iniziative di 
prevenzione.
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che il percorso di diagnosi e 
cura di questo tumore può 
essere fatto all’interno del 
nostro ospedale di Esine.
Abbiamo concluso il nostro 
ottobre in rosa con “Cammi-
na per la cura” in collabo-
razione con la palestra Ki-
netiK, come madrina Nadia 
Fanchini.
Grazie a tutti voi che avete 
partecipato numerosi alle 
nostre iniziative e ci avete 
permesso così di raggiunge-
re il nostro obbiettivo: sup-
portare le associazioni che 
sostengono la lotta contro il 
cancro.
Beh, che dire, non ci siamo 
fermati un attimo e continu-
iamo a lavorare con passio-
ne e dedizione per creare 
servizi a misura di cittadino.
Vi auguro un Natale 
pieno di salute. 

Valentina Morandini
Assessore Sanità 
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2024 SCUOLA E NON SOLO

Ecco che un altro anno si sta 
per concludere e giusta-

mente è mio dovere fare il punto 
della situazione con tutta la Co-
munità Biennese. 
Come vi avevo promesso un 
anno fa siamo riusciti a mante-
nere il servizio del “grest inver-
nale” presso la sede dell’asilo e 
abbiamo riproposto il grest estivo 
“Gioco, creo, imparo” alla Para-
da. Sono stati momenti intensi di 
condivisione e collaborazione 
con varie associazioni e perso-
ne del territorio che si sono rese 
disponibili per darci una mano e 
per proporci dei laboratori dav-
vero interessanti e molto apprez-
zati dai ragazzi. 
Da Ottobre è ripartito anche il 
“Doposcuola” che si svolge di Lu-
nedì, Mercoledì e Venerdì dalle 
14:00 alle 17:00 presso la bibliote-
ca. É un servizio molto utile per i 
ragazzi della scuola secondaria 
di primo grado che vengono aiu-
tati nello svolgimento dei compi-

ti. Il “Doposcuola” è aperto fino 
a Maggio 2025 e chi volesse in-
formazioni mi contatti pure. Mol-
to toccante è stata la giornata 
dell’ 8 marzo che si è tenuta nel 
cortile della scuola primaria di 
Bienno dove, in occasione della 
campagna “Donna tutto l’anno” 
organizzata dall’associazione 
“Dieci”, i bambini hanno tappez-
zato i cancelli con i loro disegni, 
pensieri e splendide frasi. Molto 
bello e riflessivo è stato l’interven-
to fatto da Monica Troncatti che 
è riuscita a sensibilizzare i bam-
bini che seguivano le sue parole 
con tanta attenzione. Due novità 
sono state introdotte per il servi-
zio scolastico: 

- Il “pre-scuola” (scuola prima-
ria) per permettere, ai genitori 
che iniziano prima delle 8:00 
a lavorare, di accompagnare 
i figli che vengono accolti da 
un’incaricata comunale pres-
so la sede della Mensa scola-
stica e portati poi a scuola.
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 Il servizio è attivo dalle 7:30.
- Il servizio Mensa per i ragaz-
zi della scuola secondaria di 
secondo grado. All’uscita del-
le ore 13:00 un’incaricata ac-
compagna i ragazzi presso la 
Mensa scolastica. 
I servizi saranno aperti tutto 
l’anno per chi fosse interessato.

É ripartito il servizio “Piedibus” 
quest’anno un po’ più in ritardo 
del solito ma una motivazione 
c’è!
Ci siamo impegnati tanto, con la 
collaborazione della Dirigente 
scolastica dell’Istituto compren-
sivo di Bienno e con l’ATS, per 
sensibilizzare i genitori sull’impor-
tanza di questo servizio che tanto 
hanno voluto e apprezzato, cer-
cando tra loro dei volontari che 
lo portassero avanti. Purtroppo 
questo non è avvenuto (per mo-
tivi lavorativi o per impegni per-
sonali) ma il servizio dispiaceva 
a tutti perderlo per le buone mo-
tivazioni che dà ai bambini che 
ne usufruiscono e anche ai geni-
tori che l’hanno sempre vantato. 
Abbiamo quindi deciso di conti-
nuare il “Piedibus” senza volon-
tari ma con persone disponibili 
a prestare questo servizio.

Il 30 Novembre sono state con-
segnate presso il teatrino “Simo-
ni Fe” le borse di studio a 54 ra-
gazzi meritevoli. 
Ospiti della cerimonia sono sta-
te la ricercatrice biennese Elza 
Bontempi e la dirigente scola-
stica Loredana Rizza che con il 
sindaco Ottavio Bettoni hanno 
premiato la volontà e l’impegno 
di questi bravissimi studenti.
Buon Natale a tutti e vi auguro un 
tranquillo e sereno anno nuovo.

Roberta Turelli
Assessore Istruzione
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PROGETTI ATTUATI
NELL'ANNO 2024

Siamo giunti oramai alla fine 
dell’anno e viene sponta-

neo riassumere i progetti e attivi-
tà realizzate in questo anno.  
In qualità di Assessore all'ambien-
te/patrimonio e Prosindaco del 
Borgo di Prestine ho cercato di 
dare esecuzione ad alcuni pro-
getti importanti e allo stesso tem-
po mi sono impegnato a far fron-
te alle criticità che si sono verifi-
cate nel quotidiano.
Uno dei progetti più importan-
ti è stato l’efficientamento ener-
getico. Dopo una attenta ana-
lisi dei consumi abbiamo deciso 
di efficientare circa 110 punti luce 
(quelli di proprietà del Comune). 
Con un finanziamento ministeria-
le di € 50.000 abbiamo sostitui-
to le lampade con dei led che ci 
permetteranno di risparmiare cir-
ca circa € 10.000 l'anno.
Le forti piogge che hanno carat-
terizzato quest’anno hanno por-

tato ingenti danni al Borgo di 
Prestine. Una frana scesa a fian-
co della chiesa parrocchiale ha 
coinvolto un’abitazione priva-
ta rompendo il muro della casa. 
Con un pronto intervento finan-
ziato da Regione Lombardia ab-
biamo ripristinato il danno e in-
stallato delle reti paramassi per 
mettere in sicurezza la scarpata. 
Il costo di questo progetto è stato 
di € 100.000.
Sempre a causa delle forti piog-
ge siamo dovuti intervenire nuo-
vamente a fianco della chiesa 
parrocchiale, ma in questo caso 
sul lato opposto, perché alcuni 
smottamenti avevano riempito le 
reti paramassi e avevano reso pe-
ricoloso il transito nella via sotto-
stante. Con un finanziamento di 
€ 20.000, abbiamo sistemato le 
reti e messo in sicurezza il versan-
te. Quest’anno era in scadenza il 
contratto per l’utilizzo della Bai-
ta Fontaneto e come ci impone 
la legge abbiamo effettuato un 
bando pubblico per dare la pos-
sibilità a tutti di poter gestire que-
sto importante immobile. Al ban-
do ha partecipato solamente il 
CAI di Palazzolo, l’attuale gesto-
re, che si è impegnato ad appor-
tare delle migliorie alla struttu-
ra e a pagare un affitto di € 1.100 
all’anno.
Altra iniziativa è stata quella di 
acquistare un'auto nuova a ser-
vizio del Comune dando in per-
muta l’auto della Polizia Locale 
che da tempo non era utilizzabi-
le. L’auto nuova sarà una SUZUKI 
VITARA 1400 HYBRID 4WD al co-
sto di € 26.800 con la caratteristi-
ca di essere una auto ibrida per il 
rispetto dell’ambiente. 

Bortolo Trombini
Assessore all’Ambiente e 

Patrimonio e Prosindaco Prestine

Borgo
di Prestine.
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MESSA IN SICUREZZA DELLA STRA-
DA COMUNALE DELLE PIAZZE DI 
SOTTO. 

Sono in fase di ultimazione 
i lavori di messe in sicurez-

za della strada comunale delle 
Piazze di Sotto nella parte in corri-
spondenza della vecchia rovina, 
da tanti anni segnalata come pe-
ricolosa attraverso una transenna 
posizionata in corrispondenza del 
terrazzo a sbalzo.
A seguito di un ulteriore smotta-
mento avvenuto qualche anno 
fa abbiamo proceduto a segna-
lare la cosa alla Regione, che ci 
ha assegnato un contributo di 
250.000 euro. Fatto il progetto 
che è stato realizzato dalla so-
cietà Land & Cogeo del geologo 
Luca Albertelli, abbiamo provve-
duto ad appaltare i lavori , che 
sono stati aggiudicati alla società  
SOFIA - EDIL SONICO DI OMODEI 
ALBINO E C. S.N.C.
Attraverso questa opera abbia-
mo provveduto ad effettuare la 
realizzazione del consolidamento 
della sede stradale attraverso il 
posizionamento di una palificata 
con micropali verticali inclinati, 
al fine di consentire il consolida-
mento del versante su cui poggia 
la strada. Tale intervento si è reso 
necessario al fine del conteni-
mento del franamento superfi-
ciale tramite la posa di una rete 
rinforzata, opportunamente fissa-
ta al sottostrato, che limita la pos-
sibilità di scorrimento globale del 
materiale superficiale. Con tale 
intervento si vuole limitare l’avan-
zamento della frana attiva, oltre 
che limitare l’estensione dell’azio-
ne erosiva superficiale.
Attraverso questa opera l’Ammi-
nistrazione Comunale intende 
effettuare un primo passo per la 
sistemazione di questa “stradi-
na”, molto utile per i proprietari 
dei terreni adiacenti, ma anche 

LAVORI PUBBLICI
molto frequentata durante la bel-
la stagione per effettuare delle 
passeggiate.
Un ringraziamento va ai proprie-
tari dei terreni vicini e sottostan-
ti, che hanno agevolato i lavori 
resi difficili dalla tipologia dell’in-
tervento, dalle ristrettezza della 
sede stradale e dal pendio molto 
scosceso.

Massimo Maugeri
Delegato ai Lavori Pubblici
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INTERVENTO DI EFFICIENTAMENTO 
ENERGETICO ED ABBATTIMENTO 
DELLE BARRIERE ARCHITETTONI-
CHE DEI BAGNI DEL PARCO GIO-
CHI OLDOFREDI.

Nell’ambito dei fondi messi a 
disposizione dallo Stato per 

l’efficientamento energetico e 
per l’adeguamento delle barriere 
architettoniche, l’Amministrazione 
Comunale ha ritenuto prioritario 
garantire una miglior fruizione dei 
bagni del Parco giochi Oldofredi, 
attraverso l’aggiornamento fun-
zionale e l’adeguamento degli 
stessi. 
L’intervento progettuale ha avuto 
lo scopo di rivedere i blocchi dei 
servizi igienici adeguandoli an-
che alle necessità di realizzare dei 
locali servizi a disposizione delle 
persone disabili.
I lavori effettuati possono essere 
così sintetizzati:

- rimozione degli attuali serra-
menti esterni;
- rimozione e smaltimento alle 
discariche dell’attuale pavi-
mentazione, rivestimenti, serra-
menti di porte interne, tramez-
zature;
- rifacimento dell’impianto di 
distribuzione dell’acqua sani-

taria e degli scarichi, dell’im-
pianto elettrico e di illuminazio-
ne, compreso la sostituzione di 
sanitari, rubinetterie, interruttori 
e corpi illuminanti, previa rimo-
zione e smaltimento alle disca-
riche di quelli esistenti;
- realizzazione di tramezzature 
divisorie;
- realizzazione di numero due 
bagni per utenti diversamente 
abili completo della dotazione 
standard;
- rifacimento pavimentazione e 
rivestimenti;
- ritinteggiatura di tutte le por-
zioni non rivestite;
- posa nuovi serramenti che 
saranno di materiale e colore 
come gli esistenti;
- rimozione ed accatastamento 
delle attuali tegole in copertu-
ra, pulizia pluviali e verde, posa 
nuova guaina e posa tegole 
esistenti;
- rimozione dell’attuale caldaia 
ed installazione nuova caldaia 
del tipo a condensazione.

I locali ora hanno a disposizione 
un blocco per i servizi igienici del-
le donne, numero due wc di cui 
un bagno per utenti diversamen-
te abili ed un blocco per servizi 
igienici uomo composto da nu-
mero due wc di cui uno per utenti 
diversamente abili.
La progettazione è stata affidata 
al Geom. Sara Mendeni, mentre 
i lavori, per un importo di euro 
50.000, Interamente finanziati da 
un contributo statale, sono stati 
effettuati dall’impresa BETTONI 
MARIO SRL.
Con questo intervento è stata ul-
timata la riqualificazione del par-
co giochi principale del borgo di 
Bienno. L’auspicio è che anche i 
bagni vengano rispettati ed uti-
lizzati in modo consono, perché 
ricordiamo che appartengono a 
tutti noi.

Massimo Maugeri
Delegato ai Lavori Pubblici
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LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE 
VIA RIPA 2° LOTTO

Nel mese di ottobre sono 
iniziati i lavori di riqualifica-

zione di Via Ripa, il secondo ed 
ultimo lotto, effettuato dopo il pri-
mo più corposo dell’anno scorso. 
La progettazione è stata affidata 
allo studio dell’Architetto Fabio 
De Pedro. I lavori, per una cifra 
complessiva di euro 150.000, co-
perti per 70.000 euro da un contri-
buto regionale, hanno interessato 
la parte compresa tra le scuole 
medie e l’arco in corrispondenza 
dell’intersezione con Vicolo Sbirri.
Abbiamo provveduto alla posa di 
nuovi sottoservizi di acquedotto, 
fognatura e gas con il rifacimen-
to della pavimentazione attra-
verso la posa di cubetti di porfido 
di pezzatura grande, simili a quel-
li già posati nel resto di Via Ripa 
ed in Via Fantoni. Anche la pavi-
mentazione della fontanina pre-
sente prima della strettoia è stata 
riqualificata attraverso il posizio-
namento di piastre in porfido e di 
una luce a led, che andrà ad im-
preziosire la stessa durante le ore 
serali. I lavori sono stati effettuati 
dalla ditta AVANZINI COSTRUZIO-

NI SRL, con la collaborazione del-
la ditta FERRARI GIANLUCIO per 
la parte legata alla posa dei cu-
betti di porfido.
Il fatto che l’importo dei lavori fos-
se sotto soglia ci ha concesso, in 
base alla normativa, di scegliere 
direttamente la ditta esecutrice e 
questo ci ha consentito di effet-
tuare l’opera pubblica in breve 
tempo, impattando così il meno 
possibile in termini di disagio alla 
popolazione.
Ora la Via Ripa e Piazza Roma 
sono state completamente mes-
sa a nuovo. L’Amministrazione co-
munale su questa importante ar-
teria del nostro centro storico ha 
investito circa 1.000.000 di euro 
coperti per ben 770.000 euro da 
due contributi regionali. Ritenia-
mo di aver contributo, attraver-
so questi interventi, a mantene-
re alto il valore del nostro centro 
storico, consci che tutto questo è 
stato reso possibile grazie alla col-
laborazione dei residenti e delle 
attività presenti ed in generale di 
tutti voi.

Massimo Maugeri
Delegato ai Lavori Pubblici
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LAVORI DI RIQUALIFICAZIONE DEL 
FABBRICATO EX CASEIFICIO. 

Questa primavere è termi-
nato il primo lotto di ri-

qualificazione del fabbricato ex 
caseificio, che hanno riguardato 
la messa a norma dal punto di 
vista sismico dell’edifici,o con la 
posa di un tetto nuovo. L’importo 
dei lavori è stato di 550.000 euro 
coperti da 500.000 euro di contri-
buto regionale. 
Siamo solo a metà dell’ope-
ra, in quanto mancano ancora 

350.000/400.000 euro per l’ultima-
zione dei lavori. Abbiamo ricevu-
to diverse rassicurazione sul fatto 
che questa somma di denaro ci 
verrà fornita da contributi prove-
nienti dagli Enti Sovracomunali.  
L’obiettivo è quello di ridare nuo-
va vita anche a questo immobile 
comunale affinchè possa fornire 
un importante servizio alla nostra 
collettività. 

Massimo Maugeri
Delegato ai Lavori Pubblici
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ATTIVITÀ E OBIETTIVI
NEL 2024

Festa Zootecnica della Valgrigna 

Sabato 18 e domenica 19 
maggio si è svolta la secon-

da festa Zootecnica della Valgri-
gna. Due giornate caratterizzate 
da una grande partecipazione 
sia di grandi che di piccini, cu-
riosi di scoprire l’agricoltura che 
coltiva valore e valori. Numerosi 
gli espositori e le aziende agrico-
le presenti. Un ringraziamento va 
alla squadra di allevatori e a Bien-
no Turismo che si sono impegnati 
nei mesi precedenti nell’organiz-
zazione di questa giornata, alla 
sezione cacciatori Bienno-Presti-
ne per averci fatto gustare otti-
mi piatti della nostra tradizione e 
agli esperti che hanno esposto le 
varie razze di animali presenti:

- Emes Chiarolini per equini
- Daniele Galbardi per bovini
- Paolo Panteghini 
  per ovini e caprini

Vi aspettiamo numerosi alle terza 
edizione.

Strade di montagna

Garantire la sicurezza e una 
tranquilla percorribilità 

delle strade di montagna richie-
de pulizia e manutenzioni co-
stanti delle carreggiate. Anche 
quest’anno il Comune di Bienno 
ha intrapreso vari interventi per 
migliorare la viabilità delle nostre 
strade montane. 
Nel mese di giugno si sono svol-
te le giornate di pulizia  con una 
buona partecipazione dei volon-
tari che, oltre al lavoro, hanno 
messo a disposizione i propri at-
trezzi e mezzi personali. 
A tutti i partecipanti va il nostro 
doveroso ringraziamento.

Bostrico

A distanza di sei anni dalla 
tempesta Vaia sono anco-

ra visibili sui nostri monti gli ingenti 

danni creati dalla diffusione del 
bostrico. Questo piccolo coleot-
tero presente naturalmente nei 
boschi di abete rosso dell’arco al-
pino, si sviluppa sotto la corteccia 
scavando intricate gallerie, che 
interrompono il flusso della linfa 
portando in tal modo inevitabil-
mente a morte le piante in breve 
tempo. Il comune di Bienno ha 
intrapreso un’azione di conteni-
mento del bostrico in collabora-
zione con la Comunità Montana 
di Valle Camonica e il Consorzio 
Forestale Bassa Valle Camonica.
Nel mese di novembre sono ter-
minati i lavori in località Moiette 
e si sta proseguendo all’esbosco 
degli abeti nella zona Valle delle 
Forme.
Aspettando di incontrarvi nume-
rosi auguro a tutti Buone Feste

Giacomo Bellini 
Delegato Montagna, 

Agricoltura e Alpeggio
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SISTEMAZIONE PIAZZALE 
DI CRISTO RE

Il colle della Maddalena offre 
ai turisti un’immersione com-

pleta oltre che nell’arte anche 
nella natura.
Dalla sua cima, dove erge la 
possente scultura in oro zecchino 
di Cristo Re con i suoi otto metri di 
altezza, opera della scultore Timo 
Bortolotti, lo sguardo può spazia-
re su tutta la valle e godere di un 
panorama che si offre in tutto il 
suo splendore. 
La comunità Montana di Valle 
Camonica grazie allo schema 
di Accordo Quadro Di Sviluppo 
Territoriale “Per la riqualificazio-

ne, lo sviluppo e la valorizzazione 
del comprensorio delle Tre Valli 
(Valle Camonica – Valle Trom-
pia – Valle Sabbia) ha promosso 
il progetto: Potenziamento della 
fruizione turistica della Valgrigna 
mediante miglioramento del per-
corso Santa Trinità (Esine) – San 
Lorenzo (Berzo Inferiore) – Cristo 
Re (Bienno). 
L’affidamento diretto dei lavori in 
argomento è stato dato al Con-
sorzio Forestale Bassa Valle Ca-
monica.
Gli interventi svolti sono stati:

- sistemazione del fondo 
dell’attuale piazzale
- sostituzione della staccionata 
perimetrale
- installazione di n. 2 tavoli/
panca rustici in legno di larice 
locale certificato
- intervento di ricarica e livel-
lamento del fondo mediante 
posa di materiale calcareo 
stabilizzato
- sostituzione delle stacciona-
te in legno attuali utilizzando 
legno di castagno locale 
certificato.
- installazione di n. 2 tavoli/
panca rustici in legno di larice 
locale certificato.

Immersione
nella natura 

e nell'arte.
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RISULTATI CONCRETI
DEL 2024

Il 2024 sta volgendo al termi-
ne, un anno ricco, intenso 

che ha concretizzato quanto ini-
ziato l’anno scorso.
Orgoglio personale è la Cro-
noBienno, la seconda edizione 
della rassegna per auto storiche 
ha toccato una partecipazio-
ne quasi inaspettata. Più di 50 
auto hanno invaso la Parada, ci 
hanno raggiunto equipaggi da 
tutta la Lombardia. La mattina-
ta ha permesso ai partecipanti 
di conoscere la media ValleCa-
monica e l’altopiano del sole, il 
pomeriggio invece, gli abitacoli 
hanno attraversato il nostro cen-
tro storico dilettandosi a tener 
monitorato il tempo imposto. L’e-
dizione del 2025 sta già scaldan-
do i motori e sicuramente il livello 
verrà ulteriormente alzato!
Il 2024 ha visto anche l’attivazio-
ne di molti servizi tecnologici fi-
nanziati dal PNRR in funzione al 
progetto PAdigitale2026. I pro-
getti ultimati, o in via di ultima-
zione, hanno visto finanziati per 
oltre 200mila euro. AppIo e Pa-
goPA saranno per noi strumenti 
di uso comune nei prossimi anni 
e Bienno sarà certamente pron-
ta al cambiamento.
Facebook, Instagram e 
whatsapp comunali hanno per-
messo a tutti i cittadini di esse-
re costantemente aggiorna-
ti. Quasi ogni giorno abbiamo 
fortemente voluto comunicare 
quanto veniva fatto nel nostro 
territorio. Anche quest’anno son 
state apprezzare le rubriche dei 
nuovi nati e “mi racconto a Bien-
no”, a tal proposito attendo che 
mi scriviate per raccontarmi e far 
sapere a tutti le vostre esperien-
ze o passioni!
A fine novembre abbiamo avuto 
il piacere di ospitare i 18enni per 
un aperitivo in comune. Un gesto 

semplice ma che per noi conta 
molto per poter dar loro il benve-
nuto nella vita degli adulti.
Abbiamo aderito anche all’i-
niziativa “comune aperto” ac-
cogliendo le classi terze della 
scuola primaria. I bimbi, accom-
pagnati dalle maestre, hanno 
potuto conoscere i nostri uffici.
 Come dico sempre... tanto è 
stato fatto e tanto c’è ancora da 
fare…
Colgo l’occasione per augurare 
a tutti un sereno Natale ed un 
2025 ricco di soddisfazioni!!

Matteo Morandini
 Consigliere con deleghe

alle Politiche giovanili e alle 
Comunicazioni e servizi tecnologici
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CERRETO BIKE CENTER 
E NON SOLO

Nel notiziario scorso aveva-
mo parlato di quanto sta-

vano prendendo piede i corsi 
MTB presso il nostro bike park.
Ora possiamo dire che a distan-
za di un anno il Cerreto Bike Cen-
ter è più che una certezza:

- 50 tesserati tra i 4 e i 12 anni 
che partecipano ai corsi du-
rante tutto l'anno
- oltre 150 bambini partecipanti 
grazie al progetto grest
- oltre 200 bambini provenien-
ti da Brescia, Bergamo, Manto-
va e Verona, si sono iscritti alla 
Cerreto Bike Race che l’8 giu-
gno, a Bienno, ha proclama-
to i campioni provinciali giova-

nissimi. Nel 2025 l'impegno del-
la nostra amministrazione sarà 
ancora maggiore grazie al de-
finitivo acquisto dell'attrezza-
tura permanente per rendere 
il Cerreto Bike Park più perfor-
mante.

Per quanto riguarda gli altri sport:
- La Presten Cup rimane un 
evento importante nell'ambito 
sportivo Prestinene e nel 2024 è 
giunta alla sua quarta edizione 
con il solito successo in numeri 
di partecipanti e non, che affol-
lano il borgo nel mese di Luglio. 
E quest'anno possiamo final-
mente scriverlo che a conqui-
stare il primo posto è stata una 
compagine del nostro borgo.

Daniele Fanti 
Delegato allo Sport
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BIENNO
E LE COPPIE D'ORO

Il giorno 14 Dicembre 2024 
l’Amministrazione comuna-

le ha incontrato, presso la Sala 
consiliare del nostro Comune le 
coppie d’oro per festeggiare il 
raggiungimento dei loro 50 anni 
di matrimonio.
Un percorso di vita insieme e un 
grande traguardo dal punto di 
vista del rispetto reciproco, del 
buon senso, della tolleranza e 
pazienza, di tanta buona volon-
tà e, perché no anche di gran-
de coraggio e di buona parte di 

responsabilità da ambo le parti.
Vale a dire un vero Amore, quel-
lo con la “A” maiuscola.
Ai presenti è stata consegna-
ta, a ricordo, una pergamena e 
brindato alla loro serenità.
Cari Biennesi e Prestinesi io sono 
sempre all’ascolto di tutti e, a 
tutti, auguro le cose più belle.

Chicchi
Delegata alle 

politiche sociali
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CAMPOLARO 
E LE SUE ATTIVITÀ

Anche il 2024 si conferma 
un anno ricco di risultati e 

iniziative per la località di Cam-
polaro, grazie all’impegno co-
stante dell’amministrazione co-
munale e alla partecipazione 
attiva della comunità.
Tra le numerose attività organiz-
zate, gli eventi sportivi e cultura-
li hanno svolto un ruolo centra-
le. Nel mese di Gennaio, la tra-
dizionale ciaspolata ha riscosso 
un grande successo, attirando 
numerosi partecipanti che han-
no potuto apprezzare un percor-
so rinnovato e stand gastronomi-
ci con prodotti locali, valorizzan-
do le eccellenze del territorio. 
Durante l’estate, Campolaro è 
diventato un vivace punto di in-
contro per sportivi e appassiona-
ti, con iniziative come il Trabuc-
co Trail, che ha visto atleti prove-
nienti da tutta la provincia sfidar-
si sulle pendici del monte Trabuc-
co, e la passeggiata enogastro-
nomica “Udur e Haur de Mut”,  
un’esperienza che ha unito natu-

ra e sapori autentici delle nostre 
montagne.
Nel mese di Agosto, in collabo-
razione con il gruppo “amici  di 
Campolaro” si è svolta la tradi-
zionale festa che ha rappresen-
tato un momento di aggregazio-
ne molto atteso, coinvolgendo 
un pubblico numeroso e offren-
do serate a tema che hanno sa-
puto soddisfare ospiti di tutte le 
età. Grazie alla collaborazione 
di volontari, artisti e associazioni, 
ogni dettaglio è stato curato per 
offrire un’esperienza indimenti-
cabile. Particolarmente apprez-
zata è stata la partecipazione 
del gruppo astrofili, che ha con-
diviso con il pubblico le meravi-
glie del cielo notturno, rendendo 
l’evento ancora più speciale.
Parallelamente, l’amministrazio-
ne comunale ha dimostrato un 
impegno costante nella cura e 
nella manutenzione del territo-
rio. 
Durante la stagione primaverile 
ed estiva, è stato effettuato un 
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lavoro approfondito per mante-
nere le strade pulite, le staccio-
nate in ordine e l’erba ben ta-
gliata, garantendo un ambiente 
accogliente e ben curato. 
Questo sforzo continuo ha con-
tribuito a preservare la bellezza 
naturale di Campolaro, renden-
dolo sempre più apprezzato dai 
residenti e dai visitatori.
Guardando al futuro, l’ammini-
strazione sta attualmente por-
tando avanti un progetto am-
bizioso recentemente approva-
to, che sarà completato entro 
il 2025. Questo progetto mira a 
rendere Campolaro ancora più 
fruibile e adatto alle esigenze di 
famiglie e visitatori, potenziando 

le infrastrutture e promuovendo 
attività che possano stimolare il 
benessere e la partecipazione. 
Sebbene i dettagli non siano an-
cora stati resi pubblici, il progetto 
punta a migliorare l’accessibilità 
e l’utilizzo del territorio, rafforzan-
done il ruolo come meta acco-
gliente e attrattiva per famiglie e 
turisti.
Con orgoglio, l’amministrazione 
comunale di Bienno si confer-
ma un punto di riferimento per 
lo sviluppo di Campolaro, unen-
do innovazione e tradizione per il 
bene della comunità.

Roberto Tottoli
Delegato Loc. Campolaro
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RICONFERMA
BANDIERA ARANCIONE

Lunedì 5 febbraio, abbiamo 
ricevuto la riconferma della 

Bandiera Arancione del Touring 
Club Italiano presso la BIT (Borsa 
Internazionale del Turismo) a Mi-
lano, la più importante fiera inter-
nazionale del turismo.
Il nostro comune è entrato a far 
parte di questi comuni d’eccel-
lenza nel 2008. La Bandiera Aran-
cione è un marchio di qualità tu-
ristico – ambientale. Vengono se-
lezionati e certificati i piccoli bor-
ghi eccellenti dell’entroterra ita-
liano, con meno di 15.000 abitan-
ti, dove la qualità dell’accoglien-

za, la sostenibilità ambientale, la 
tutela del patrimonio artistico e 
culturale si uniscono per regalare 
un'esperienza di viaggio autenti-
ca. Piccoli borghi che accolgo-
no i viaggiatori grazie a comuni-
tà ospitali, che con impegno ed 
entusiasmo, mantengono vive le 
tradizioni, tutelano il patrimonio 
locale, animando i territori attra-
verso l’organizzazione di eventi e 
manifestazioni.
Grazie a questo riconoscimen-
to tutti gli anni partecipiamo alla 
“FESTA DEL PLEIN AIR” dei pae-
si arancioni, che si svolge l’ulti-
mo fine settimana di settembre. 
Quest’anno 38 equipaggi pro-
venienti dal centro nord han-
no accettato il nostro invito con 
ben 86 partecipanti e siamo sta-
ti il gruppo più numeroso d’Italia. 
Un camperista che è stato nostro 
ospite, ci ha fatto dono di un bel-
lissimo articolo che finisce con 
queste parole: “Che dire un ac-
coglienza di passione nelle pa-
role e nei fatti, torneremo certa-
mente” ma la ciliegina sulla torta 
è stato vedere la nostra area di 
sosta premiata come la più ama-
ta in Italia dai turisti in camper, 
questo riconoscimento è il frutto 
di un sondaggio curato all’inter-
no della community “BORGHI IN 
CAMPER SU FACEBOOK” che ha 
visto Bienno emergere come vin-
citore, troviamo al 2° posto Sas-
so di Castalda (PZ) e al 3° Grada-
ra (PU). Gli articoli sono pubblica-
ti sul numero di novembre della 
rivista PLEIN AIR.
Quest'anno abbiamo collabora-
to attivamente per garantire ac-
coglienza e promozione duran-
te gli eventi organizzati insieme 
al nuovo gestore, “l’Associazione 
Camperisti di Monzambano”, si-
tuata sui suggestivi colli morenici 
del Garda. 

Migliore
area camper.

Nuovo gestore.
Riconoscimenti

importanti.
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Vincitrice del bando, l'associazio-
ne ha preso ufficialmente posses-
so dell’area nel mese di giugno. 
L’area ospita un punto informa-
zioni dedicato, dove è possibile 
scoprire le peculiarità del nostro 
territorio e le numerose escursioni 
disponibili. Inoltre, è presente un 
angolo food, molto apprezzato 

dai visitatori, che completa l’of-
ferta con gusto e ospitalità.
Che dire un anno che si chiude 
all’insegna della grande soddi-
sfazione per il lavoro svolto.

Lucio Morandini,
Matilde Comensoli e 

il Team Bienno Turismo

Bienno ritorna spumeggian-
te sulle tv regionali e nazio-

nali. Giovedì 20 giugno siamo stati 
ospiti presso gli studi di antenna 3 
a Milano all’interno della trasmis-
sione “Montagne di Lombardia”. 
Qui Bienno è stato protagonista 
dell’intera serata, il Sindaco Ot-
tavio Bettoni e il consigliere Mas-
simo Maugeri, hanno illustrato gli 
importanti progetti che l’ammini-
strazione comunale ha intrapre-
so negli ultimi anni per valorizza-
re e promuovere a 360° il turismo 
e alcuni sono già stati realizza-
ti mentre altri più ambiziosi sono 
in programma per i prossimi anni. 
Matilde Comensoli, responsabi-
le dell’Ufficio Turistico, ha condivi-

BIENNO SULLE TV NAZIONALI
so il profondo legame che unisce 
ogni Biennese alle proprie radici 
e al loro amato borgo, illustrando 
i numerosi eventi di rilievo orga-
nizzati durante l’anno. 
Giacomo Morandini, dell’azien-
da agricola Moreira, ha invece 
raccontato con passione il suo la-
voro, l’amore per le api e l’impe-
gno nella produzione del loro pre-
zioso nettare. La puntata si è con-
clusa con una bellissima carrella-
ta di prodotti tipici a km0 offerti 
dalle attività del territorio che te-
niamo a ringraziare.

Lucio Morandini,
Matilde Comensoli e 

il Team Bienno Turismo
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Domenica 28, lunedì 29 
e martedì 30 luglio la 

troupe di MelaVerde, celebre 
trasmissione in onda ogni dome-
nica mattina su Canale 5, ha fat-
to tappa a Bienno per realizza-
re una puntata speciale intitola-
ta “BUENNUM”. 
Per questa importante vetrina 
abbiamo studiato un itinerario 
diverso dai soliti che avevamo 
già proposto al grande pubbli-
co. La puntata era improntata 
sulla scoperta dei nostri territori 
montani, in particolare della Val 
Grigna e dei suoi diversi ambien-
ti alpini ricchi di biodiversità, pro-
muovendo la conoscenza di un 
turismo consapevole legato alla 
conoscenza e al rispetto della 
montagna e dell’ambiente.
Vincenzo Venuto, presentatore 
e biologo marino, ha fatto una 
piacevole scoperta immergen-
dosi nel misterioso laghetto di 
Lavena, un ambiente acquatico 
in quota che ha suscitato la sua 
curiosità. In compagnia degli 
splendidi stalloni e con il suppor-
to dei professionisti del “Ranch 
le Valli”, sono arrivati ai Pascoli 
di “Casinone di Arcina”, un luo-
go dove i malgari si dedicano 
alla tutela e alla cura del terri-

MELA VERDE BUENNUM
Domenica

29 settembre
11,50 

su canale 5.

torio montano. In questa splen-
dida cornice, Vincenzo ha avu-
to l'opportunità di conoscere la 
famiglia di Luigi Trombini, che 
trascorre i mesi estivi in questo 
angolo di paradiso insieme alla 
sua famiglia e alla sua grande 
mandria, vivendo a stretto con-
tatto con la natura incontami-
nata. Oscar Ercoli ha descritto 
con precisione le caratteristiche 
dei nostri boschi ed in particolar 
modo il problema bostrico che 
sta distruggendo il nostro bosco. 
Durante il percorso, ha attraver-
sato boschi e radure, ammirato 
paesaggi mozzafiato, incontrato 
apicoltori (Giacomo Morandini) 
e visitato laboratori dove artisti 
sperimentano e danno vita alla 
loro arte.
Questa esperienza ci ha lasciato 
dei bellissimi ricordi e ci ha dato 
la possibilità di far conoscere 
Bienno e il suo territorio in tut-
ta Italia. Un ringraziamento va a 
tutte le persone che si sono rese 
disponibili per la buona riuscita 
della puntata. 
Perché Bienno è Bienno.

Lucio Morandini,
Matilde Comensoli e 

il Team Bienno Turismo
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FESTA DI CRISTO RE,
COME DA TRAZIONE

La Festa di Cristo Re rappresen-
ta ogni anno un momento di 

compartecipazione e di ricorrenza 
con la partecipazione di tanti.
Quest’anno è stata la prima di Don 
Marco, salendo al colle in silenzio 
con la suggestiva fiaccolata, av-
volti da atmosfere che richiamano 
il passato, si è conclusa con uno 
spettacolo di fuochi artificiali piro-
tecnici musicali in onore di Cristo 
Re, danno importanza e lustro non 
solo alla nostra comunità, ma a 
tutta la Val Camonica.
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BIENNO ACCOGLIE
DON MARCO

Nel mese di ottobre la nostra 
comunità ha avuto il pia-

cere di accogliere per la secon-
da volta, il carissimo Don Marco.
Le Ragazze e i Ragazzi, oggi Don-
ne e Uomini, che al tempo del 
suo primo passaggio nella nostra 
collettività lo hanno conosciuto, 
sono ben felici di rincontrarlo.
Don Marco ha già avuto modo 
di sperimentare l’affetto e la di-
sponibilità dei Biennesi, ma sono 
sicuro che sapremo sempre me-
ravigliarlo con la nostra generosi-
tà, grazie anche all’operato delle 
tante persone che quotidiana-
mente si impegnano per puro 
spirito di volontariato per gli altri.
Nelle piccole comunità come la 
nostra, il Parroco, rimane ancora 
un grande punto di riferimento, 
per questo motivo, fondamenta-

le è una positiva e fattiva colla-
borazione tra Amministrazione e 
Parroco, per il bene della nostra 
Comunità.
A don Marco dedico una pic-
cola frase di augurio che ha la 
presunzione di riassumere anche 
l’impegno e l’auspicio di tutti noi 
Biennesi: 

camminare
con Te, insieme 

e vicini
È l’augurio che facciamo con tut-
to il cuore a Don Marco. Benve-
nuto tra noi.

Il Sindaco
Ottavio Bettoni
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SALUTI DI DON MARCO

Cari concittadini, 
ringrazio da subito il Sig. 

Sindaco e l’Amministrazione che 
mi da l’occasione di raggiunger-
vi con questo scritto sul notiziario 
comunale.
Arrivando, Anzi tornando a Bien-
no per assumere l’incarico di par-
roco dell’Unità Pastorale, il primo 
pensiero che ha attraversato la 
mia mente è che non posso sen-
tirmi o essere percepito come il 
parroco di Bienno che fa anche 
altre parrocchie ma, piu corret-
tamente il parroco di tutte le par-
rocchie che compongono la Val-
grigna. Questo pensiero che ho 
espresso anche nel mio discorso 
di immissione però non può esu-
lare dal fatto che a Bienno ho la 
mia residenza, questo non è, per 
me solo un dato anagrafico ma 
comporta che in questa comuni-
tà ho anche ritrovato tanti amici 
di lunga data con i quali ho con-
diviso da curato uno dei momen-
ti più significativi del mio percor-
so sacerdotale; da qui sorge nel 
mio animo un sincero e profon-

do senso di riconoscenza e an-
che di sicurezza. La riconoscenza 
per il bene che ho ricevuto dai 
biennesi e la sicurezza che pos-
so contare su una cittadinanza 
vivace creativa e aperta, capa-
ce di rinnovarsi e di accogliere il 
cambiamento come una oppor-
tunità per fare sempre meglio. Il 
mio indimenticabile amico e pre-
decessore don Aldo, usava spes-
so l’espressione “ siete forti” ed è 
proprio la sicurezza che il popo-
lo di Bienno, incarna quella “for-
za” positiva tipica di noi camuni 
che mi sostiene ogni giorno, con 
la Grazia di Dio nell’incarico che 
il Vescovo mi ha assegnato.
È ora il tempo di guardare avan-
ti, il nuovo anno si presenta ricco 
di tanti progetti nuovi da avviare 
e di altri in essere da consolidare, 
in ogni caso so che non sarò mai 
lasciato solo perché voi ci siete.
Colgo l’occasione per augura-
re a tutti un nuovo anno ricco di 
bene.

Don Marco
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AFFIDAMENTO
SERVIZIO MENSA

Quest’anno uno dei servi-
zi in scadenza oggetto di 

rinnovo è stato quello del servizio 
relativo alla mensa per la prepa-
razione dei pasti della scuola e 
degli anziani. Considerata l’im-
portanza del servizio non poteva 
non essere oggetto di preoccu-
pazione. 
Ma facciamo un po' di chia-
rezza: nel Luglio 2023 il gover-
no ha emanato un nuovo de-
creto legge sugli appalti pub-
blici (D.Lgs.36/2003) nella qua-
le rientrano anche i servizi come 
quelli della mensa. In sostan-
za questa nuova legge obbli-
ga gli enti pubblici ad affidare 
i servizi che avranno un fattura-
to maggiore di 140 mila euro tra-
mite una gara di appalto; per di 
più la nuova legge impone che 
le gare d’appalto non possa-
no essere eseguite dal Comu-
ne stesso, come avveniva anni 
fa, ma devono essere svolte da 
una Centrale Unica di Commit-
tenza (CUC), che per il comune 

di Bienno è la provincia di Bre-
scia o la Comunità Montana; la 
legge dà la possibilità di affida-
re direttamente e senza gara di 
appalto i servizi con fatturato mi-
nore di 140 mila euro, ma tenen-
do in considerazione una turna-
zione dei fornitori. 
In sostanza si possono affida-
re direttamente i servizi ma non 
allo stesso fornitore. Fatta que-
sta premessa sulla legge (Luglio 
2023) abbiamo cercato di trova-
re un accordo con la Coopera-
tiva Biennese proponendole di 
rimanere sotto tale soglia (140 
mila euro) anche e soprattut-
to per il fatto che il fatturato del 
2023 relativo a questo servizio 
era stato di 138 mila euro. Con-
siderate che per la preparazio-
ne delle pietanze i costi di gas 
e energia elettrica sono TOTAL-
MENTE a carico del comune (cir-
ca 10 mila euro anno). 
La stessa durante un consiglio 
di amministrazione, in carica in 
quel momento, approvò tale 
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proposta e diede mandato al 
Presidente di inviare l’offerta per 
aggiudicarsi il servizio e per dare 
continuità alla qualità dei pasti e 
garantire il lavoro alle dipenden-
ti della mensa. 
Per motivi per i quali non entro in 
merito, questa offerta non ven-
ne mai inviata al Comune.
A questo punto avevamo due 
strade da percorrere: la prima 
andare in gara di appalto, ma 
con l’eventualità che parteci-
passero imprese o cooperative 
non conosciute, mettendo a ri-
schio l’ottima qualità dei pasti 
garantita dal lavoro delle dipen-
denti del team cucina, e la con-
tinuità del lavoro delle attuali di-
pendenti (si sarebbero trovate 
senza lavoro); 
La seconda strada era quella di 
verificare se sul territorio ci fos-
sero delle società o cooperative 
in grado di garantire gli obietti-
vi che questa Amministrazione si 
era posta:

- Garantire la qualità dei pasti  
ai nostri figli e ai nostri anziani
- Garantire il lavoro alle dipen-
denti della cucina. Nessuno 
doveva e deve perdere il lavo-
ro.
- Rispettare la Legge.

Abbiamo intrapreso parallela-
mente entrambe le strade. Sulla 
gara di appalto abbiamo dato 
indicazione alla CUC di riservare 
la partecipazione alle sole coo-
perative di tipo B (quelle lega-
te al sociale) come lo è anche 
la cooperativa Biennese, ma la 
CUC della Comunità Montana ci 
ha risposto che non era in grado 
di soddisfare questa richiesta. 
Sul fronte dell’affidamento diret-
to abbiamo verificato se sul ter-
ritorio ci fossero delle coopera-
tive/società che potessero svol-
gere questo servizio e conside-
rando gli obiettivi sopra citati. 
Dopo qualche incontro con al-
cune cooperative abbiamo in-
dividuato e avuto la disponibili-

tà della cooperativa (Iris) opera-
tiva sul territorio e con esperien-
za decennale sulla preparazio-
ne dei pasti. La stessa si è resa 
disponibile ad assumere tutte le 
dipendenti del servizio mensa e 
accettare l’offerta sotto la soglia 
dei 140 mila euro. 
Per cui ringraziamo la coope-
rativa IRIS per aver accettato di 
svolgere il servizio Mensa e di 
aver garantito il lavoro alle di-
pendenti che sono state assunte 
dalla stessa e alle stesse mede-
sime condizioni; ma in particola-
re, considerato che i cuochi e il 
team mensa sono rimasti gli stes-
si, di aver garantito la qualità dei 
pasti per i nostri figli e per gli an-
ziani. 
Altra cosa importante è quel-
la di aver concordato gli stes-
si prezzi; infatti i singoli pasti non 
hanno subito aumenti. Oggi ab-
biamo addirittura incrementato 
il servizio di erogazione dei pasti 
a domicilio garantendo la pre-
stazione anche la domenica e 
nei giorni festivi. 
Ho personalmente avuto il pia-
cere e in più occasioni di pro-
vare il “nuovo servizio mensa” 
pranzando con gli alunni della 
scuola primaria e devo dire che 
la qualità, la quantità e soprat-
tutto la bontà dei pasti è vera-
mente ottima. 

Il Sindaco
Ottavio Bettoni
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MOSTRA MERCATO
XXXII EDIZIONE

Dal 23 agosto al 1 settem-
bre si è svolta la 32ma edi-

zione della MOSTRA MERCATO DI 
BIENNO. La Mostra è l'evento più 
atteso per gli artigiani di tutta Ita-
lia e non solo. Sono stati 9 giorni 
ricchi di artigianato artistico e di-
ciamolo....di vero record di visi-
tatori. La creatività degli esposi-
tori, la magia degli spettacoli, la 
cornice del borgo illuminata e le 
eccellenze gastronomiche, han-
no reso Bienno, anche per que-
sta edizione, il punto di incontro 

dove tradizione e innovazione si 
fondono per far conoscere a mi-
gliaia di persone, la bellezza del 
nostro Paese. La Mostra è un'oc-
casione per ammirare le perso-
ne che danno vita a meravigliose 
opere. Gli espositori portano og-
getti di design, manufatti artigia-
nali, dipinti e sculture originali.
Ogni volta è una magia, una 
pura emozione.
Grazie alla loro bravura, tantissi-
me persone hanno potuto ammi-
rare dal vivo queste opere. I visita-
tori sono stati incantati dai bellis-
simi spettacoli, dai canti degli iti-
neranti, dai concerti nelle nostre 
bellissime piazzette.
Il duro lavoro del gruppo dell'As-
sociazione Mostra Mercato, ha 
portato grandi soddisfazioni e 
gioie. Nuove persone hanno sup-
portato l'organizzazione e la ge-
stione dell'evento: il contributo 
del gruppo è stato davvero pre-
zioso e vincente. Grazie per tutto 
il tempo e il lavoro dedicato.
Un grande ringraziamento va ai 
cittadini che anche quest'anno, 
hanno aperto le loro case e can-
tine per ospitare gli espositori. Un 
grazie a tutti i Biennesi per la pa-
zienza dimostrata in questi giorni 
di festa. Grazie alle persone che 
lavorano all'alba per pulire il pae-
se, presentandolo sempre la mas-
simo splendore.
Grazie a tutti gli sponsor che cre-
dono sempre nella grandezza 
dell'evento. Grazie all'amministra-
zione comunale e al personale. 
Grazie a tutti i visitatori per essere 
venuti numerosi nel nostro amato 
borgo. Il gruppo Mostra Mercato 
Bienno, augura a tutti voi e alle 
vostre famiglie, delle serene festi-
vità...ci vediamo nel 2025.

Luisa Bettoni

Record di 
visitatori.
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Bilancio Mostra Mercato
ENTRATE USCITE

Punti ristoro 66.800,00 €   Stampe pannelli 3.920,47 €
Espositori 70.080,00 €   Stampe varie 11.816,22 €
Finanziamenti 44.900,00 €   Pubblicità 15.583,12 €
Sponsor 50.050,00 €   Piano sicurezza 6.546,00 €
Vendite punto info 1.328,00 €     Ambulanza 2.300,00 €
Biglietti bus/auto 8.625,00 €     Bus navetta 9.765,00 €

Iva 8.574,44 €
TOTALE 241.783,00 € Tasse 6.866,00 €

Spettacoli 89.848,82 €
Protezione Civile 8.500,00 €
Calamite/Porta badge 560,00 €
Neon - scritte luminose 3.050,00 €
Lumini 2.989,00 €
Preparativi/impianti 43.741,40 €
Bagni Chimici 7.104,06 €
Locali 7.970,00 €
Bollette 5.654,79 €
Varie 1.266,55 €

TOTALE 236.055,87 €
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BIENNO BORGO ARTISTI 2.0

Durante le residenze d’arti-
sta 2024, artiste/i nazionali 

e internazionali (totale 29 artisti) 
hanno soggiornato a Bienno (ol-
tre ai 9 artiste/i permanenti) svi-
luppando progetti artistici legati 
al tema Serendipitità nelle bot-
teghe, fucine e spazi aperti da 
aprile a fine dicembre. 
Gli artisti/e che hanno parteci-
pato alla residenza 2024 sono 
confluiti a Bienno da: Irlanda, Co-
rea, New York, Kazakistan, Parigi, 
Berlino, Iran, Roma, Calabria, Mi-
lano, Svizzera, Albania, Bergamo, 
Brescia, Messico, Argentina, Val 
Camonica, Giappone, Venezue-
la, Inghilterra. Ormai questo pro-
getto si sta affacciando su una 
vetrina Internazionale portando 
Bienno e la sua bellezza sempre 
più in alto. Hanno parlato di noi: 
Artribune, Exhibart, Touring Club, 
Bella Italia, Giornale di Brescia, 
Bresciaoggi, Rai1, Canale 5, Ita-
lia 1, Tele Boario, Teletutto e Tele 
PiuValli. 
Un anno ricco di eventi, abbia-
mo iniziato con una Mostra bellis-
sima che ha coinvolto i biennesi 
“Oggetti che parlano…Bienno 
è” a cura dell’architetto messi-
cana Karin Zamithi con il coinvol-

gimento della Naba di Milano, 
a gennaio 2025 presenteremo il 
video delle interviste ai biennesi 
che hanno partecipato e il libro 
realizzato. 
A seguire Angolazioni un evento 
di performance a Palazzo Simoni 
Fè che ha coinvolto artisti/e na-
zionali e internazionali. A Maggio 
Bienno BorgoVisioni rassegna di 
cortometraggi con master class 
a cura dell’Accademia Laba di 
Brescia per il Liceo Artistico Golgi 
di Breno e l’Istituto Comprensivo 
Girolamo Romanino di Bienno, 
abbiamo riempito la sala sia du-
rante le mattinée che tutte le se-
rate!
Durante il periodo estivo mostre 
di Alice Bontempi, Davide Arma-
ti, Eillen Olivieri a Casa Valiga e 
la mostra di Renato Calaj e even-
ti musicali in Fucina Resoleto. A 
luglio in Fucina Museo la mostra 
il Richiamo del Maglio a cura di 
Claudio Ercoli.
Parada Art per la prima volta 
durante la Mostra Mercato ab-
biamo curato l’allestimento della 
Parada con video installazioni, 
installazioni, performance, musi-
ca, mostre. Per noi un momento 
di grande soddisfazione.
A settembre Equinox Collaborati-
ve Performance al Parco Arche-
ologico di Seradina Bedolina con 
l’artista Simon Berger e Bill Claps, 
un evento unico, di grande suc-
cesso. Abbiamo ospitato per il 
concerto Concordantia – A spa-
ce in sound il compositore Ma-
nuel Sosa della Juilliard School di 
New York.
Gli artisti del borgo hanno col-
laborato con la cantina Rocche 
dei Vignali per la nuova etichet-
ta del Camunorum annata 2020, 
tra le tante proposte è stata scel-
ta l’opera di Barbara Bernardi, 
artista veneto/berlinese.  
L’obbiettivo prefissato nel 2024 
era divulgare il progetto Bien-

Visibilità 
e internaziona-

lizzazione.
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ASSOCIAZIONE INTARSIATORI

L’associazione degli intarsiato-
ri ha cambiato sede e abbia-

mo proposto loro un posto all’inter-
no del nostro centro storico proprio 
per dare più visibilità a questa im-
portante associazione che negli 
anni ha visto molte persone avvici-
narsi a questa passione. L’associa-

Un anno di 
cambiamento!

zione espone le proprie opere in 
via Contrizio all’interno del Palazzo 
Simoni Fè mentre come laborato-
rio utilizza la Fucina Ludoteca.
Questo cambiamento le dona 
una maggiore visibilità, permet-
tendo anche ai turisti di ammirare 
le opere realizzate.

no Borgo Artisti 2.0 fuori dai no-
stri confini valligiani. Parlano di 
Bienno sia a livello nazionale che 
internazionale, grazie agli artisti 
che abbiamo ospitato, grazie ai 
giornalisti che hanno raccontato 
i nostri progetti, grazie alla Regio-
ne Lombardia che ci ha suppor-
tato, grazie alle collaborazioni 
con altre associazioni, accade-
mie, istituti scolastici, grazie ai 
social, grazie all’essere presente 

agli eventi di realtà simili alle no-
stre, grazie alla partecipazione di 
professionisti e visiting professor di 
alto livello.
Ringraziamo l’amministrazione 
comunale, tutto il team, tutti gli 
sponsor che ci supportono e so-
prattutto Voi Biennesi. Grazie! 
Buon Feste!

Cinzia Bontempi - Associazione
 Bienno Borgo Artisti 2.0
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ATTIVITÀ DI MANUTENZIONE
365 GIORNI ALL'ANNO

Manutenzione del territo-
rio è sempre un tema 
molto oneroso e di-

spendioso di energie. Anche nel 
2024 molti sono stati gli interventi. In 
questi ultimi anni ci siamo dedica-
ti anche a una programmazione 
di manutenzione ma ad ogni ac-
quazzone e intemperia dobbiamo 
intervenire con dei pronti interven-
ti per ripristinare il territorio. Da sot-
tolineare gli interventi alle calda-
ie che sono stati necessari, impe-
gnativi e gravosi nei contesti delle 
scuole elementari, palestra, asilo, 
teatro Simoni Fè e scuola di musi-
ca. Durante tutti gli eventi ci occu-
piamo degli allestimenti e montag-
gio dei gazebi, quest’anno tutti i 23 
gazebi sono stati smontati, pitturati, 

rimontati e messi a nuovo.
Siamo presenti in tutti quei picco-
li e grandi interventi necessari du-
rante la Mostra Mercato e tutte le 
mostre, spettacoli, eventi che rea-
lizziamo nei nostri borghi. Un lavoro 
che richiede attenzione, costante 
presenza, professionalità, e amore 
per il proprio paese. Colgo l’occa-
sione per ringraziare i miei collabo-
ratori: Sergio Massa, Carlo Tottoli e 
Lucio De Donno. 
Un ringraziamento anche ai miei 
professionisti esterni: Andrea Viel-
mi, Silvano Salvetti e Cesare Mora. 
Buon Natale e Felice Anno Nuovo 
a tutti Voi!

Angelo Panteghini
Delegato alla manutenzione
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La Festa di Cristo Re rappre-
senta ogni anno un mo-

mento di compartecipazione e 
di ricorrenza con la partecipazio-
ne di tanti. Quest’anno è stata la 
prima di Don Marco, salendo al 
colle in silenzio con la suggestiva 
fiaccolata, avvolti da atmosfere 
che richiamano il passato, si è 
conclusa con uno spettacolo di 
fuochi artificiali pirotecnici musi-
cali in onore di Cristo Re, danno 
importanza e lustro non solo alla 
nostra comunità, ma a tutta la 
Val Camonica. La regia della Via 
Lucis 2024 “Caterina Luce nell’Ar-
cobaleno” è stata affidata per la 
prima volta a Pierr Nosari, con un 
taglio contemporaneo, legato 
sia a tematiche emerse nel corso 
degli ultimi 12 mesi, sia cercando, 
nella storia di vita e spiritualità 
della Santa Geltrude, ciò che di 
attuale possa collegarsi al nostro 
tempo presente.  
Al centro il racconto per stazio-
ni di alcuni fatti della vita e del 
pensiero della donna carismati-
ca che fondò l’Istituto delle Suo-
re Sacramentine. Fondamentale 

VIA LUCIS
Contempora-
neità, 
parsimonia, 
riflessioni.

per la messa in scena della Via 
Lucis la collaborazione con le as-
sociazioni: Amici di Caterina, Arti 
e Mestieri, la Scuola di Danza La 
Maison, il coro Gruppo Armonie, 
il Liceo Musicale Golgi di Darfo, il 
coro Le Orège de Hoi, Banda Ci-
vica Volontà' Bienno, Associazio-
ne Campolungo Bienno, Gruppo 
Alpini di Bienno, Associazione 
Palio Dei Cantu’ Bienno, Emma 
Prandelli e tutti i Cittadini bienne-
si per il loro aiuto e la loro dispo-
nibilità. 
Quest’anno la Via Lucis non è 
stato soggetto di finanziamenti, 
abbia quindi operato con parsi-
monia, scegliendo una formula 
di buon livello, essenziale, senza 
troppo fronzoli che con l’impe-
gno e la professionalità di tutti ha 
dato un ottimo risultato. 
La Via Lucis nel 2025 è prevista il 
22 febbraio, si conferma la regia 
Pierr Nosari, come per l’edizione 
2024, il Tema principale della Via 
Lucis è l’Amore, scelta che deri-
va dal motto della Santa, “Gesù, 
amarti e farti amare”, il sottote-
ma scelto: Salvezza.
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Nei giorni 20/21 luglio, si è 
svolta a Bienno la prima 

edizione di una manifestazio-
ne denominata “Il Richiamo del 
Maglio” che come dice il nome, 
ricorda gli oggetti taglienti che 
dal maglio e dalla abilità degli 
artigiani che lo utilizzano, posso-
no essere creati. Organizzata da 
Claudio Mondo Ercoli con l’aiuto 
di Cinzia Bontempi, Emidio d’A-
stolfo, Fusina Feraro e Matteo 
Mendeni, ha registrato la parte-
cipazione di un buon numero di 
espositori coltellinai, forgiatori e 
pubblico, che forse per la prima 
volta si sono approcciati a que-

IL RICHIAMO DEL MAGLIO
sto affascinante mondo artistico. 
La prima giornata è stata dedi-
cata all’esposizione di coltelli e 
oggetti taglienti, nella seconda 
giornata, si è tenuta la “prova 
al maglio” dei forgiatori, i quali 
dovevano trasformare una barra 
tonda  per una barra quadrata. 
I riconoscimenti per questa pro-
va, decisi dai colleghi forgiato-
ri e dai visitatori sono andati a: 
Giuseppe Pala per “Venustas” Li-
nea, Giovanni Gasparone “Inge-
nium” Soluzioni Intelligenti, Diego 
Borsotti “Utilitas” Qualità Proget-
tuale e Gino Mondo “Firmitas” 
Sforzo Realizzativo.

Claudio Ercoli 
passione 

e non solo.
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OLTRECONFINE FESTIVAL

Nell’incantevole scenario       
della Chiesa di Santa Ma-

ria, anche quest’anno, Bienno 
ha ospitato la rassegna Oltre-
confine Festival. L’ospite d’eccel-
lenza Vittorino Andreoli, psichia-
tra di fama mondiale, ha presen-
tato il libro “Muretti a secco” «È il 
racconto di un uomo curvo sul-
la terra che costruisce con i sas-
si la propria esistenza, fatta di su-
dore e di bellezza».  Una riflessio-
ne sul fatto che viviamo in un’e-
poca paradossale: più ci specia-
lizziamo, meno sappiamo fare. I 
nuovi percorsi di studio mirano a 
fornire competenze su settori fin 
troppo specifici, i lavori del futu-
ro sembrano richiedere compe-
tenze profonde e allo stesso tem-
po limitate. E così, giorno dopo 
giorno, perdiamo di vista sem-
pre di più un saper fare universa-
le, che richiede intelligenza, pro-
gettazione e, perché no, l’uso 
delle mani. Vittorino Andreoli ha 
percorso a ritroso la storia dell’u-
manità fino a scoprire in che mo-
mento abbiamo davvero impa-
rato a convivere, trovando nei 
muretti a secco - costruzioni umili, 
ma divenute Patrimonio Unesco - 
il simbolo di una sapienza crea-
tiva e di una socialità sana che 
oggi abbiamo disperatamente 
smarrito. Il suo racconto è stato 
ascoltato da un vasto pubblico, 
una serata piacevolissima e mol-
to interessante.

La ricchezza
della
semplicità.
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MERCATINI 
"NATALE NEL BORGO"

Il natale muove una bacchet-
ta magica sul mondo, ed 

ecco che tutto è più dolce e bel-
lo (Norman Vincent Peale).
I mercatini di quest’anno sono 
stati un vero sogno, due giorni 
fantastici ricchi di sorrisi e magia. 
Il tema di quest’anno ha reso l’at-
mosfera ancora più magica, at-
tirando visitatori da tutta la pro-
vincia e oltre che hanno affollato 
le vie del nostro borgo per poter 
ammirare la bellissime installazio-
ni create per questa occasione. 
Passeggiando tra i banchi pieni di 
piccole meraviglie, oggettistica 
fatta a mano, dolciumi, prodotti 
a km 0, tutti spunti originali per i 
regali da mettere sotto l'albero. 
Nuova location all’interno della 
biblioteca comunale, per la casa 
di Babbo Natale e l’ufficio posta-
le, al suo fianco gli elfi i suoi aiu-
tanti più stretti che lo assistono in 
tutti i preparativi natalizi, sembra-
va di essere entrati direttamente 
nelle pagine di un libro di fiabe 
un momento pieno di curiosità, 
gioia e meraviglia per ogni fascia 
d’età. Il fittissimo programma di 
eventi con zampogne, cori, spet-
tacoli itineranti e il presepe viven-
te, ha saputo appagare ogni fa-
scia d’età. Novità di quest’anno 
la Via dei presepi, provenienti da 
tutta la Lombardia, allestiti fino al 

"Un natale 
da favola".

6 gennaio 2025 all’interno delle 
vetrine degli esercizi commerciali 
del Borgo, e il bellissimo presepe 
meccanico di Gino Vanoli presso 
il Palazzo Simoni fè. 
Un ringraziamo al gruppo orga-
nizzativo e a tutte le Associazio-
ni che con passione mettono a 
disposizione il loro tempo libero 
per la buona riuscita dell’evento. 
Cosa dire... anche l’edizione di 
quest’anno è terminata e Bienno 
ha saputo ancora una volta stu-
pire.
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PALIO DEI CANTÙ 

Il primo weekend di giugno s’è 
svolto il Palio dei Cantù, por-

tando con sé trepidazione, carica 
e allegria che hanno invaso il pa-
ese per settimane, creando un’at-
mosfera unica d’attesa. La “voglia 
di Palio” ha avvolto i paesi con-
quistando case e famiglie intere 
e con largo anticipo Bienno e Pre-
stine hanno colorato ogni Contra-
da. Bandiere, stendardi e striscioni 
sono via via comparsi per rimar-
care orgogliosamente il proprio 
territorio, mentre piazze e vicoli per 
intere giornate (e serate) sono sta-
te affollate da bambini, ragazzi e 
adulti, intenti a provare e riprovare 
ogni singola sfida.
Ogni istante del Palio è sembrato 
esser stato disegnato per poter es-
sere apprezzato da tutti: la gioia 
del ritrovo delle Contrade in mezzo 
a mille colori, i bimbi scatenati, la 
sfilata e l’ingresso in piazza portan-
do orgogliosamente in braccio o 
per mano i propri figli; la vittoria di 
un gioco, l’amicizia tra sfidanti che 
non viene mai meno, il brindisi che 
non manca mai, neppure nella ri-
valità della competizione.
Ormai nessuna gara ha più esito 
scontato e infatti, come accade 
da anni, ogni confronto è stato im-
pronosticabile. Tutte le Contrade 
con le proprie peculiarità hanno 
dimostrato di poter ambire alla 
vittoria finale: Cültúre con l’astuzia 
che mette in ogni gioco e la spen-
sierata armonia tra contradaioli; 
Fónt a Bién con la caparbietà, la 
precisa organizzazione ed i suoi 
giovani cresciuti a “pane e Palio”; 
Hagràat col suo gruppo unitissimo 
e la sana “cattiveria” agonistica; 
Pihìne con la sua determinazione, 
tenacia e consapevolezza della 
propria forza; Préhten per la grinta, 
la serenità, la capacità di dare il 
massimo e la grande coesione.
Come accade da alcuni anni, la 
proclamazione della “contrada 
regina” è stata incerta fino all’ulti-
mo. Alla fine per pochissimi punti 

Ancora una 
vittoria sul 
"filo di lana".

l’ha spuntata ancora Hagràat, let-
teralmente sul “filo del lana”, gra-
zie al primo posto ottenuto nel gio-
co della “Scarpèta” e al jolly che 
ne ha raddoppiato il punteggio; 
onore a loro dunque! Ma non fa-
tevi ingannare: il livello ormai è ele-
vatissimo, basta un piccolo errore 
in una singola sfida per dire addio 
alla vittoria finale.
Ancora una volta quindi il Palio dei 
Cantù ha confermato d’essere la 
manifestazione più attivamente 
partecipata e sentita dai cittadi-
ni, ma non basta: siamo consci 
dell’importanza che questo even-
to stia sempre più assumendo e 
stiamo lavorando per migliorarlo 
ulteriormente, portando novità, 
spettacoli, nuove sfide e tante altre 
soprese. Se avete voglia di gioca-
re, o dare una mano a organizzare 
una Contrada, oppure di contribu-
ire all’organizzazione del Direttivo, 
o anche solo indossare la tunica 
della Contrada per fare il tifo, siete i 
benvenuti! Chiunque voglia porta-
re idee, esperienze, fantasia e vo-
glia di mettersi in gioco a qualsiasi 
titolo è ben accetto!
La prossima edizione si svolgerà il 
30, 31 maggio e 01 giugno 2025, 
ma le nostre riunioni inizieranno già 
a gennaio. Vi assicuriamo, sarà im-
pegnativo, ma estremamente sti-
molante e gratificante: noi non ve-
diamo l’ora di ricominciare, e voi? 

Il direttivo dei Cantù
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GRUPPO ALPINI BIENNO
Ci siamo quasi: la fine 

dell’anno è alle porte e, in 
qualità di neo-eletto capogrup-
po, ho il piacere di condividere 
le novità e i risultati che questo 
2024 porta con sé. Il nuovo orga-
nigramma si è delineato imme-
diatamente a Gennaio con l’in-
sediamento dei nuovi consiglieri 
e la riorganizzazione interna del 
Gruppo. Nell’intento di rendere 
il nostro operato più efficiente, 
sono stati creati sottogruppi di 
lavoro con responsabili diretti, 
coordinati dalla direzione e dal 
consiglio esteso, che ci tengo da 
subito a ringraziare per la loro de-
dizione e presenza immancabile 
durante tutto l’arco dell’anno. 
Senza di loro, nulla di quanto fat-
to sarebbe stato possibile.
Il gruppo conta quest’anno più di 
160 iscritti e si è rafforzato nume-
ricamente con nuovi tesseramen-
ti sia di alpini congedati che di 
simpatizzanti. È stato confermato 
e rilanciato anche il comparto 
di Protezione Civile (ANA), con 
8 nuove certificazioni per i cor-
si base e due nuove leve pronte 
ad aggiungersi ai futuri corsi AIB 
pianificati per il 2025. Inoltre, sono 
state ottenute 26 nuove certifi-
cazioni HACCP per i volontari del 
comparto fiere ed eventi.

Le attività svolte sono state, come 
sempre, moltissime ed è impossi-
bile anche solo elencarle tutte. 
Non posso quindi fare altro che 
dare un’idea di quanto realizza-
to. Istituzionalmente, dalla sezio-
nale di Nikolajewka all’Adunata 
Nazionale di Vicenza, dal 60° 
Pellegrinaggio Adamello al 70° 
anniversario del Gavia, dalla se-
zionale di Montecampione al 2° 
raggruppamento di Montichiari 
fino al Centenario del Tonale, il 
nostro gruppo, grazie alla dedi-
zione dei nostri alfieri, non ha sal-
tato uno degli appuntamenti na-
zionali e camuni. Aggiungo che, 
forse per la prima volta, siamo 
riusciti a partecipare anche alla 
quasi totalità delle ricorrenze uffi-
ciali organizzate dai singoli grup-
pi camuni.
Anche nella nostra comunità cre-
do sia stato evidente lo sforzo fat-
to per essere presenti. 
Le direttrici sono state: aiutare, 
mantenere la tradizione civile e 
cristiana, e preservare i nostri va-
lori alpini. 
Il calendario dei lavori stilato a ini-
zio anno è stato ricchissimo e non 
ha mancato di includere le ma-
nutenzioni del verde, dei luoghi 
storici e sacri, così come il suppor-
to diretto alle varie manifestazioni 
civili, comunali e religiose. Da San 
Rocco al Corpus Domini, dalla 
Festa dei Reduci al 4 Novembre, 
dalla Via Lucis alle castagnate 
con bambini e anziani, dalla Mo-
stra Mercato al Natale nel Borgo 
con i suoi presepi... e molto altro 
non citato.
Siamo soddisfatti che il rilancio 
della Festa di Valdajone stia pro-
seguendo al meglio, così come 
che la Mostra Mercato abbia ri-
chiamato a noi numerosi studenti 
volontari. Continuano le sinergie 
con l’Istituto Comprensivo Scola-
stico e con la scuola dell’infanzia 
di Santa Gertrude Comensoli che 
ringrazio. Siamo fieri del nostro 
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progetto PER LA PACE, che vede 
coinvolti tutti i nostri bambini e 
ragazzi delle scuole dell’infanzia, 
delle primarie, e, da quest’anno, 
anche della scuola secondaria.
Concludo ringraziando il Comu-
ne e tutti i nostri donatori, volon-
tari e volontarie: solo grazie a 
Voi riusciamo a fare tutto quanto 
citato localmente ed a sostene-
re associazioni benefiche come 
ANDOS, NIKOLAJEWKA, Bambini 

delle Fate, Orchestra AltraVoce, e 
i nostri missionari in Etiopia, Ecua-
dor e Mozambico.
Grazie a tutti i nostri compaesa-
ni che non mancano di volerci 
bene e sostenerci.
Buon Natale e Felice Anno Nuovo 
dai vostri Alpini.
W gli Alpini! W l’Italia!

Il Capogruppo
Gianlivian Panteghini

GRUPPO ALPINI PRESTINE

Come ogni anno il nostro 
operare si è innanzitutto 

caratterizzato nel cercare di te-
ner fede a quegli ideali che sono 
il “vangelo” della nostra Asso-
ciazione: l’amore per la patria, 
l’attaccamento al dovere,  la di-
sponibilità e l’aiuto verso chi è nel 
bisogno, la passione per la mon-
tagna...
Anche nel 2024 abbiamo par-
tecipato alle più importanti e si-
gnificative manifestazioni a livello 
nazionale e sezionale: l’adunata 
nazionale a Vicenza, l’adunata 
del 2° Raggruppamento a Monti-
chiari, l’adunata dell’Intergruppo 
Valgrigna a Prestine, il 60° Pelle-
grinaggio in Adamello a Pejo, la 
5^ adunata sezionale a Monte-
campione, la celebrazione del 4 
novembre 2024 al Passo del Tona-
le con il centenario dell’inaugu-
razione del monumento-ossario. 
A detti appuntamenti il nostro 
Gruppo ha partecipato con il 
proprio gagliardetto e con un si-
gnificativo numero di alpini. 
Domenica 3 novembre 2024 ab-
biamo celebrato a Prestine la 
commemorazione ufficiale della 
ricorrenza del 4 Novembre presso 
il monumento ai Caduti.
Una menzione particolare meri-
ta la celebrazione dell’adunata 
dell’Intrgruppo Alpini della Valgri-

gna che quest’anno è stata ce-
lebrata a Prestine domenica 10 
marzo.  Purtroppo la giornata è 
stata caratterizzata dal persisten-
te maltempo che sicuramente 
ne ha compromesso in parte la 
migliore riuscita. Tuttavia, ignari 
della copiosa pioggia del matti-
no, con i numerosi gagliardetti e 
le autorità presenti abbiamo sfi-
lato lungo parte delle vie del pa-
ese accompagnati dalla Fanfa-
ra alpina della Valle Camonica, 
la quale ha allietato la giornata 
anche durante il pranzo all’Oasi 
Verde. 
Abbiamo inoltre collaborato 
come Gruppo alla Ciaspolata 
in Campolaro, alla passeggiata 
enogastronomica  in montagna 
“Udur e haur de mut” a luglio, 
alla Festa patronale di S. Apollo-
nio a luglio ed alla processione 
della Madonna dell’emigrante il 
15 agosto. 
Siamo stati presenti ai funerali de-
gli Alpini dell’Intergruppo Valgri-
gna purtroppo “andati avanti”. 
Lo stesso Interguppo, coordinato 
lodevolmente dal prof. Bortolo 
Baiocchi, ed in collaborazione 
con le Associazioni ed i Gruppi 
della Valgrigna e di Piamborno 
che operano in particolare sul 
tema della montagna, ha prov-
veduto alla stesura del libro “Mon-
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tagne della Valgrigna-Altopiano 
del Sole” che sarà distribuito per 
fine anno.
Anche nel 2024 si è collaborato 
ai lavori di manutenzione e con-
servazione dell’ambiente, del 
patrimonio religioso  e storico del 
nostro paese, tra cui: la manuten-
zione e la pulizia delle cosiddette 
“terre armate” realizzate dal Co-
mune anni fa in destra idraulica 
del torrente, proprio di fronte al 
Cimitero, ma che necessitano di 
una continua manutenzione per 
mantenere  un aspetto ordinato 
e decoroso. 
la collaborazione con l’Asso-
ciazione “Baita Fontaneto” nel 
completamento del giardino bo-
tanico alpino annesso al Rifugio 
escursionistico della omonima 
località montana; collaborazione 
che è consistita – in particolare – 
nella realizzazione dei muretti a 
secco e dei percorsi che acce-
dono al giardino botanico me-
desimo.

La stesura di queste brevi righe 
ci permette di rivolgere un do-
veroso ringraziamento a tutti gli 
alpini del Gruppo, in particolare 
a quelli che nel corso dell’anno 
si sono impegnati ed adopera-
ti - compatibilmente con le pro-
prie condizioni di età e salute – a  
svolgere quanto sopra relaziona-
to, ringraziamento che è esteso 
anche a tutte le persone che in 
vario modo hanno sostenuto, an-
che finanziariamente, il Gruppo. 
Il Gruppo è inoltre disponibile a 
ricevere eventuali suggerimenti 
o pareri che possono eventual-
mente migliorare il nostro opera-
to, sempre nel solco di quei valori 
che sono l’ossatura dell’Associa-
zione a cui apparteniamo
L’occasione è altresì propizia per 
rivolgere a tutte le famiglie fervi-
di auguri per le prossime festività 
natalizie.

Il Gruppo Alpini 
di Prestine
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L'IMPORTANZA DELLA
VALORIZZAZIONE DEL TERRITORIO

La nostra ”Associazione 
CACCIATORI E PESCATORI 

BIENNO-PRESTINE” fra i tanti sco-
pi ha quello di contribuire alla 
tutela e valorizzazione del patri-
monio naturale e paesaggistico. 
Le diverse attività svolte nell’am-
bito comunale (in alcuni casi an-
che oltre tali confini) sono frutto 
dell'opera di volontariato dei no-
stri associati ed in particolare dei 
membri del Direttivo.
Molti sono gli eventi o le attività 
che ci hanno visto attivi in questi 
anni (o alle quali abbiamo dato il 
nostro contributo in sinergia con 
altre associazioni) e ci piace qui 
ricordare con tutti voi amici letto-
ri alcuni momenti salienti, in par-
ticolare alcuni fra quelli svolti in 
questo 2024.
La sola numerosa partecipazio-
ne di pubblico, oltre alla perfet-
ta riuscita dell'evento, merita di 
dare il giusto risalto alla "Festa 
Zootecnica": maggio solitamen-
te è un mese bellissimo ed an-
che quest'anno non ha deluso i 
tanti bambini e rispettivi genitori 
che hanno così potuto ammirare 
i bellissimi animali in esposizione 
e apprezzare i profumi e sapori 
dello stand gastronomico!
Poi, in giugno abbiamo collabo-
rato alla giornata di pesca spor-
tiva per disabili all'Archeopark di 
Boario Terme; 71 disabili da tutta 
la Valle Camonica hanno così 
trascorso una giornata di svago.
Dopo la sosta forzata causata 
dalla pandemia è ripresa an-
che l'attività del Laghetto di La-
vena; il luogo incantevole fa da 
sfondo alla pratica della pesca 
sportiva. Certo che comporta un 
notevole impegno soprattutto in 
risorse umane ma quest'anno, 
come tutti ricorderete, la nota 
trasmissione Mela Verde in onda 
su Canale5 il 29 settembre 2024 

ha iniziato la puntata proprio dal 
Laghetto di Lavena.
C'è stata poi all'inizio del mese 
di agosto una prima "lezione 
all'aperto" ai gentili ospiti della 
colonia di Campolungo: in colla-
borazione con gli "Amici di Cam-
polungo" (che da anni gestisco-
no con cura la struttura in parola) 
abbiamo organizzato una semi-
na di trotelle a scopo didattico. 
Ricordiamo inoltre come il museo 
naturalistico è frequentato da 
numerosi visitatori in particolare 
durante la Mostra Mercato, dif-
fondendo la cultura naturalistica 
e la conoscenza ambientale del-
le nostre montagne; la cura meti-
colosa e il costante arrivo di nuo-
vi esemplari fanno sì che il nostro 
museo è riconosciuto come un 
vero e proprio "fiore all'occhiello".  
Per le finalità sopra accennate 
abbiamo ritenuto che oltre all’o-
perato specifico sul territorio, si 
potrebbero ottenere importanti 
risultati attivando collaborazioni 
o aderendo ad associazioni che 
perseguono i nostri stessi obietti-
vi. A tale proposito l”Associazione 
CACCIATORI E PESCATORI BIEN-
NO-PRESTINE”, da tempo ha ade-
rito alla CONF.A.V.I., -  Tale sigla 
sta per Confederazione delle As-
sociazioni Venatorie Italiane che, 
come specificato nel proprio sta-
tuto, ha finalità sportive, formati-
ve ed educative, prefiggendosi, 
tra gli altri, il raggiungimento, dei 
seguenti scopi:

- la difesa del diritto di eserci-
tare la caccia, la pesca e la 
tutela del territorio agricolo e 
dell’ecosistema;
- la difesa dei valori non urbani 
legati al modello delle civiltà 
rurali e contadine che accet-
tano e giustificano la caccia, 
la pesca e le altre attività di 
sfruttamento equilibrato delle 

      Valgrigna
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risorse naturali come un patri-
monio culturale tradizionale 
utile al sano sviluppo della per-
sonalità umana.

Riconoscendoci negli scopi sud-
detti, opereremo nel prossimo fu-
turo pianificando ulteriori attività, 
tra cui uno degli obbiettivi é quel-
lo di poter organizzare a Bien-
no dei (CORSI DI FORMAZIONE), 
quali, caccia al cinghiale, ungu-
lati, formazione per i censimenti, 
formazione alla caccia in zona 
alpi ecc…, che la regione ci im-
pone per poter gestire al meglio 
l’avifauna in base alla nuove nor-
mative europee. (attendiamo au-
torizzazione da parte dell ‘UTR re-

gione Lombardia),promuovendo 
la collaborazione anche con le 
altre associazioni presenti in am-
bito comunale, con la precipua 
finalità di salvaguardare e pro-
muovere il nostro territorio, le no-
stre tradizioni insomma la nostra 
cultura e la nostra passione.

ps. Dall’ultimo direttivo del 
13/12/2024 è stato deliberato l’ac-
quisto di un autovettura da con-
segnare alla Casa di Riposo do 
Bienno necessaria per le visite a 
domicilio delle persone anziane.

Il Direttivo
Gian Franco Castelnovi

TEMPO DI BILANCI

Un altro anno è volto ormai 
al termine, e come si è soli-

ti fare è tempo di bilanci.
Essere MINORANZA non è facile, 
né tanto meno scontato.
Anche se a volte si potrebbe non 
vedere o non immaginare, il la-
voro "dietro le quinte" richiede 
costante impegno, curiosità , de-
dizione ed interesse. 
Passione per il proprio paese.
Proprio grazie a tutto questo, noi, 
come gruppo ATTIVO di minoran-
za ed in piena coerenza ai prin-
cipi sempre dichiarati, abbiamo 
deciso di metterci ancora più a 
disposizione di tutti i cittadini.
Pensiamo che la partecipazio-
ne, l'ascolto, la condivisione e la 
trasparenza siano principi fonda-
mentali per il buon andamento 
di un paese.
Pensiamo al contempo che le 
parole contino, ma ancor di più 
i fatti.
Per questo ci impegneremo a de-
dicare 2 serate al mese per crea-
re uno spazio di dibattito comu-
ne, dove tutti i cittadini potran-

no confrontarsi attivamente e li-
beramente con il mondo ammi-
nistrativo, portando idee, proget-
ti, dubbi e criticità ed avendo la 
possibilità di conoscere e "tocca-
re con mano" quello che è "co-
mune".
Concretamente ogni primo gio-
vedì del mese saremo presen-
ti dalle ore 20.30 presso la Biblio-
teca Comunale di Bienno in Via 
Contrizio al civico 15 o ogni ter-
zo giovedì del mese sempre dalle 
20.30  presso la Biblioteca nel Bor-
go di Prestine in Via S. Marco 10.
Con il continuo spirito propositi-
vo, collaborativo e trasparente 
con il quale ci siamo sempre vo-
luti identificare, auguriamo a tutti 
i cittadini di Bienno e Prestine un 
buon Natale e serene festività.
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ELENCO DEI NATI DAL 01.01.2024 AL 30.11.2024

 FARISOGLIO LAVINIA  28/01/2024
 BAIGUINI ISABEL  13/02/2024
 KAVAJA PEDRETTI CAMILLA 16/02/2024
 ELEZAJ LORIS  24/02/2024
 GAROFALO LUNA  26/03/2024
 ELFAKHRANY MOSTAFA MOHAMED MOSTAFA 07/04/2024
 PELAMATTI CHIARELLI MARIAM 29/04/2024
 ZENTI SCALVINI MARIA ELENA 03/05/2024
 CASALINI MICHELA 08/05/2024
 COMENSOLI IRENE 01/07/2024
 PEDRETTI LUDOVICA 08/07/2024
 BAJRAMI MANUEL 22/07/2024
 DO' ENRICO 30/07/2024
 GALELLI ENEA 11/08/2024
 PROPERSI ATENA 30/08/2024
 MOSCARDI GABRIELE 05/09/2024
 SHEHI ZYBA ERINA 12/09/2024
 BIASINI ACHILLE 15/09/2024
 PANGRAZIO GIORGIA 05/10/2024
 ABDURRAMANI AKSA 29/11/2024

ELENCO DEI MATRIMONI DAL 01.01.2024 AL 30.11.2024

MAUGERI ALBERTO FEDRIGHI SONI 09/02/2024

BONAFINI MANUEL OLIA LUNA 31/05/2024

BERARDI PIERLUIGI MORANDINI ANGELA 08/06/2024

SHELEST MYKOLA KOPYLOVA MARYNA 15/06/2024

LEONARDO MICHELE PELIZZOLI STEFANIA 03/08/2024

ZURITTI MORGAN TIRA CHIARA TERESA 17/08/2024

GOSIO DAMIANO FANTI LAURA MARIA 31/08/2024

PIANTONI STEFANO GABOSSI AMANDA 26/10/2024

EL MALIOUH AYMAN AAZOUZI FATIMA ZAHRA 06/09/2024

POPOLAZIONE
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ELENCO DEI DECEDUTI DAL 01.01.2024 AL 30.11.2024

SILLISTRINI CLELIA 19/06/1926 03/01/2024

BALLERINI BEATRICE 26/12/1934 05/01/2024

PEDRETTI VERONICA 30/03/1941 06/01/2024

MELZANI FIORE 27/08/1930  14/01/2024

FOSTINELLI FELICE 15/08/1937 21/01/2024

LORENZ MARIA GIUSEPPA 26/03/1939 02/02/2024

PANTEGHINI GIOVANNI GIACINTO 08/01/1933 05/02/2024

PEDRETTI FRANCESCO 11/01/1939 06/02/2024

MELONI GIACOMINA 11/02/1926 21/02/2024

TROMBINI GIACOMINA 18/09/1930 26/02/2024

BUTTAZZI SILVANO 21/04/1936 17/03/2024

TROMBINI GENUINO 11/07/1940 25/03/2024

BAIGUERA ANGELO 20/10/1954 02/04/2024

PINTO VINCENZO 23/09/1946 05/04/2024

PEDRETTI BORTOLO 03/06/1933 07/04/2024

DOLCE GAETANO 25/10/1938 15/04/2024

DENAGE GIOVANNI 19/06/1947 16/04/2024

ERCOLI NICOLA 21/10/1950 02/05/2024

STABILE MARIO 14/07/1930 03/05/2024

BETTONI ANDREA GIUSEPPE 30/09/1937 03/05/2024

TOTTOLI BENEDETTA MADDALENA 16/11/1930 24/05/2024

KARABOJA ALEN 08/03/2007 02/06/2024

BELLICINI MARGHERITA 18/06/1957 30/06/2024

COTTI COMETTINI GIACOMO 18/03/1949 04/07/2024

SCOLARI ROSA 07/09/1943 11/07/2024

PANIZZOLI MADDALENA 28/10/1930 26/07/2024

FOSTINELLI SAVINA 30/01/1938 01/08/2024

MAZZOLI ANNA MARIA 26/10/194 05/08/2024

COMENSOLI LIONELLO 04/05/1954 06/08/2024

PIANTONI MARIO 12/05/1954 07/08/2024

CADENAZZI ROSOLINO 22/07/1929 19/08/2024

DOTTI LUIGI 01/01/1936 24/08/2024
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RIZZIERI ANTONIO 24/09/1940 31/08/2024

TOTTOLI MARTA 23/08/1940 17/09/2024

COCCHI GISELE 24/08/1960 19/09/2024

PIUMETTI GIOVANNI MARIA 31/03/1934 20/09/2024

PEDRETTI MARIA MADDALENA 20/08/1945 26/09/2024

CRETI LUIGI 03/06/1930 28/09/2024

TRIMI VEHBI 10/12/1941 13/10/2024

MORANDINI BATTISTA GIUSEPPE 30/06/1937 21/10/2024

BETTONI GIUSEPPE  13/03/1944  21/10/2024

VEZZOLI PAOLO  07/02/1944  22/10/2024

FABIANI GIACOMO  11/08/1959  23/10/2024

CHIAPPARINI GIUSEPPE  19/09/1940  31/10/2024

AVANZINI MARINELLA  05/09/1961  02/11/2024

PUTELLI FRANCA  11/02/1947  05/11/2024

BETTONI ANGELO  15/02/1937  12/11/2024

PEDRETTI PIETRO  10/06/1946  13/11/2024

PEDRETTI STEFANO  08/02/1959  30/11/2024
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LAUREATI BIENNESI
GHEZA ALESSIA
Laurea in Scienze politiche e delle relazioni internazionali 
presso l'Università degli studi di Milano con voto 109/110 
Titolo della tesi "La responsabilità degli amministra-
tori nella società per azioni”.

LANZA ALESSIA
La mia tesi di laurea a ciclo unico in farmacia aveva il 
titolo: "Fosfodiesterasi 9 (PDE9): un nuovo bersaglio per 
farmaci attivi sul sistema nervoso centrale". La votazione 
è stata di 110/110 con lode.

MORANDINI ALESSIA
Laurea in tecniche della prevenzione nell’ambiente e 
nei luoghi di lavoro con il titolo di tesi: valutazione dell’e-
sposizione al rumore degli addetti a una forgia e studio 
delle possibili soluzioni attuabili per la riduzione del rischio. 
Voto pari a 100/110.

DAMIOLA ALICE
Ho conseguito la Laurea Magistrale in Medicina e Chirur-
gia con una tesi in Otorinolaringoiatria dal titolo: "Ruolo 
della radioterapia adiuvante dopo chirurgia transorale 
nei carcinomi squamocellulari laringei glottici di stadio in-
termedio-avanzato". Il percorso accademico si è conclu-
so con il massimo dei voti, 110 e lode, e la menzione d'o-
nore. 

AVANZINI CHIARA
Il 15 luglio 2024, Chiara Avanzini ha conseguito la laurea 
triennale in Scienze motorie, con la tesi dal titolo: "La lom-
balgia nelle pallavoliste: programma di riabilitazione e 
prevenzione".

MENDENI GIORGIA
Si è laureata in Economia Management con voto 
101/110 presso l’università degli studi di Brescia.

SANGALLI FRANCESCO
Engineering Physics - Ingegneria Fisica, conseguita presso il Politec-
nico di Milano in data 09/04/2024. Tesi: "Automation of a Titanium 
Sapphire Laser for Time-Domain Diffuse Optics". Votazione: 100/110.

Orgoglio
Biennese.
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TROMBINI IRENE
Il 17 luglio 2024, ha conseguito a soli 22 anni il titolo di 
Dottoressa in Economia e Gestione Aziendale presso 
l’Università degli Studi di Brescia, discutendo l’elabo-
rato finale dal titolo “Il marchio di forma: il caso Ve-
spa-Piaggio”. Attualmente sta frequentando, presso la 
medesima Università,  il corso di laurea magistrale in 
Consulenza Aziendale e Libera Professione.

MORA TRISTAN
Il 25 ottobre 2024, Tristan ha conseguito la laurea trien-
nale in Scienze Biologiche presso l' università degli Stu-
di di Milano, con la tesi dal titolo " Biologia cellulare e 
Genetica molecolare del cancro, Ruolo di miR-205 nel 
tumore alla prostata".

TROMBINI ALESSIA
13/05/2024 laurea in Ingegneria per l’ambiente e il ter-
ritorio all’Università degli studi di Brescia. Titolo della 
tesi: “eventi di colata detritica in Valle Camonica: uti-
lizzo di un codice monofasico di propagazione per il 
calcolo della pericolosità. 106/110.

SALVETTI MATTIA
Il 12 settembre 2024, ha conseguito la laurea magistra-
le in ingegneria dell'Automazione Industriale, presso 
l'Università degli Studi di Brescia, con votazione 110 e 
lode. Ha discusso la sua tesi dal titolo: "Ottimizzazione 
della cinematica inversa nell'esecuzione di traiettorie 
di manipolatori mobili".

VALOTTI SIRIA
Laurea in Medicina e Chirurgia, Università degli Studi 
di Milano, Con tesi dal titolo “Fibrillazione atriale: l’at-
tribute matching come metodo per la stratificazione 
personalizzata del rischio emorragico".
Votazione: 110/110 con LODE.

MORANDINI LISA
Laurea Magistrale in Scienze della Formazione presso 
l'Università Bicocca di Milano. Votazione: 110/110.
Milesi Paola

MILESI PAOLA
Ho conseguito la laurea triennale in Ingegneria Indu-
striale e la magistrale in Ingegneria Biomedica, com-
pletando un progetto innovativo di tesi, svolto durante 
il tirocinio, sull’utilizzo dell’Intelligenza Artificiale per la 
diagnosi di patologie oculari. 
106/110 presso l’Università degli studi di Campobasso.
Facoltà Ingegneria Biomedica




